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Победная «Перемена»
 ► Белгородские школьники вошли в число победителей 

Всероссийского конкурса «Большая перемена». 
Финал пятого сезона завершился в «Артеке». Он проходил среди учеников 8-10 

классов. В число финалистов «Большой перемены» вошли 42 юных белгородца.
Победителями (лауреатами I степени) стали семь школьников из Белгорода. Это 

Арина Купцова (гимназия № 3), Таисия Железниченко (центр образования № 6 «Пер-
спектива»), Кирилл Александров и Алина Галкина (Лицей № 32), Дарья Масалитина 
(школа № 35), Анастасия Бережная и Екатерина Воробьёва (школа № 40).

Победители среди 8-9 классов получили 200 тысяч рублей, призёры - 100 тысяч 
рублей, победители среди 10 классов - 1 млн рублей, призёры - 200 тысяч рублей.

В рамках церемонии закрытия финала «Большой перемены» выбрали топ-25 школ 
страны. Белгородские школы в этом году заняли первые две строчки в рейтинге. Ли-
дером стал центр образования № 6 «Перспектива». В число лауреатов вошёл также 
лицей № 9.

УВАЖАЕМЫЕ СОТРУДНИКИ УПРАВЛЕНИЯ МИНИСТЕРСТВА ВНУТРЕННИХ 
ДЕЛ РФ ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ, ВЕТЕРАНЫ И КУРСАНТЫ 

СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ,  
ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ПРОФЕССИОНАЛЬНЫМ 

ПРАЗДНИКОМ! 

В нашей стране День сотрудников органов внутренних дел Российской Феде-
рации традиционно праздник поистине всенародный! Это дань восхищения теми, 
кто посвятил свою жизнь трудной и опасной профессии защиты жизни, здоровья, 
имущества граждан и достояния государства. Деятельность стражей порядка 
требует выдержки и самоотверженности, глубоких знаний в области юриспруден-
ции, криминалистики, психологии, готовности прийти на помощь, защитить своих 
 соотечественников.

В летописи белгородских органов правопорядка немало славных, героических 
страниц, примеров мужества и стойкости, высочайшего профессионализма. Леген-
дарную известность приобрели И.Д. Путилин, П.А. Костюков, Ф.С. Хихлушка, Л.Д. 
Жигайло, Н.Ф. Перелыгин, П.К. Гречихин. На них в своей каждодневной работе 
равняются нынешние сотрудники, проявляющие мужество и героизм, безупречную 
честность и принципиальность, решающие задачи исключительной важности. 

С начала года правоохранительные органы Белгородской области раскрыли 6,5 
тысяч преступлений, из них почти 2 тысячи тяжких и особо тяжких. В настоящее 
время значительные усилия направлены на выявление преступлений и пресечение 
преступлений, связанных с незаконным оборотом оружия, боеприпасов и взрыв-
ных устройств. За девять месяцев зарегистрировано 187 преступлений, благодаря 
оперативным действиям изъято 38 единиц огнестрельного оружия, 7,7 тысяч бое-
припасов различного калибра, свыше 145 килограммов взрывчатых веществ, 11 
единиц взрывных устройств. Под пристальным вниманием полиции экономическая 
безопасность региона. С начала 2024 года пресечено свыше тысячи наркопресту-
плений, изъято более 60 килограммов наркотических средств.

В настоящее время перед белгородскими полицейскими стоят задачи по под-
держанию стабильной оперативной обстановки в регионе, обеспечению обще-
ственного порядка и безопасности на улицах наших городов и сёл, по пресечению 
преступлений с использованием информационных технологий. Полиция тесно 
взаимодействует с коллегами из других силовых структур, с Белгородской регио-
нальной общественной организации «Сводный оперативный отряд содействия 
правопорядка» в приграничных населенных пунктах, в местах попадания осколков 
от сбитых вражеских ракет и беспилотников. Многие полицейские, осознавая свой 
долг перед Родиной, руководствуясь чувством патриотизма, принимают непосред-
ственное участие в боевых действиях в качестве добровольцев.

В числе приоритетов остаётся кадровое укрепление правоохранительных орга-
нов, их пополнение перспективными сотрудниками, взаимодействие с обществен-
ностью, работа с молодежью и подростками, внедрение современных технологий и 
методов борьбы с преступностью.

От всей души желаю вам и вашим семьям праздничного настроения, крепкого 
здоровья, мира, благополучия и всего самого доброго!

В.В. ГЛАДКОВ,  
губернатор Белгородской области 

УВАЖАЕМЫЕ СОТРУДНИКИ И ВЕТЕРАНЫ  
ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ ГОРОДА БЕЛГОРОДА!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода 
примите поздравления с профессиональным праздником! 

Сегодня у всех жителей областного центра есть возможность отметить мужество, 
храбрость, стойкость и самоотверженность, которые показывают наши стражи поряд-
ка каждый день. 

В условиях сложной оперативной обстановки, когда Белгород сталкивается с но-
выми вызовами и угрозами, зачастую именно сотрудники органов внутренних дел пер-
выми оказываются в эпицентре, рискуют жизнью, чтобы помочь раненым и постра-
давшим во время обстрелов, оказывают первую помощь, координируют различные 
службы и ведомства, организуют вывоз мирного населения в лечебные заведения, 
безопасные места. При этом каждый из вас демонстрирует истинную смелость и от-
вагу. Такие поступки вызывают восхищение и благодарность. 

Дорогие сотрудники органов внутренних дел! Ваша работа заслуживает искренней 
признательности и уважения. Благодаря вам наша жизнь становится более безопас-
ной, и мы гордимся вами и вашей преданностью делу, которое вы выбрали своей 
профессией.

С праздником вас, уважаемые работники и ветераны службы! От имени всех бел-
городцев желаем здоровья, сил и мудрости в вашей важной и ответственной работе. 
Пусть каждый новый день приносит вам уверенность и поддержку, пусть будут счаст-
ливы ваши родные и близкие. Мира, добра и спокойствия вам и вашим семьям!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского глава администрации
городского Совета города Белгорода

Преображение продолжается
 ► Во время рабочего объезда губернатор области Вячеслав 

Гладков и глава администрации Белгорода Валентин 
Демидов посетили Центральный парк культуры и отдыха 
им. В.И. Ленина. 

В этом году завершается второй 
этап благоустройства общественного 
пространства. Сейчас на финальной 
стадии строительство площадок для 
полезного досуга горожан: креатив-тау-
на с творческими лабораториями, танц-
площадки, летнего кинотеатра. 

- Приняли в работу поручение гла-
вы региона создать ещё два фонтана в 
парке: один возле скульптуры «Семья 
и материнство», где когда-то он был, 
а второй - на территории креатив-тау-
на. Договорились, что предложим про-
ектные решения, - рассказал Валентин 
Демидов. 

Также в парке преобразится шахматный клуб, который работает здесь десятилетия. 
Там установят красивую и долговечную конструкцию из чугуна. Вячеслав Гладков пору-
чил оформить обогреваемую зону, чтобы находиться внутри можно было круглогодично. 
Этот объект станет изюминкой парка. 

- Обсудили с главой региона арт-объекты, которые изготавливаются в рамках проек-
та реконструкции. Например, памятник бабушке Арине. Пожилые горожане вспоминают, 
как каждые выходные в парке она читала малышам сказки. Её знали многие белгородцы 
и очень любили дети. История интересная, хочется дать ей вторую жизнь. Думаю, вместе 
с памятником в нашем парке можно возродить традицию чтения книг и сказок детям. Об-
суждаем с коллегами формат. Кроме того, появятся и новые истории, связанные с Бел-
городом, которые мы оживим с помощью арт-объектов, - рассказал Валентин Демидов.

ФОТО T.ME/BELADM31

Новый год не за горами
 ► Коммунальные службы готовят конструкции 

для новогоднего оформления города. 

В этом году закупать новое оборудование не будут. 
Планируется использовать городские украшения, которые 
приобретали ранее. Они хранятся на базе Белгорблагоу-
стройства. Это объёмно-пространственные композиции, 
световые фигуры, инсталляции, световые кронштейны, пе-
ретяжки, консоли, новогодняя ель. Всего более 100 единиц. 

Специалисты провели ревизию, определили объём 
работ и приступили ремонту. Работоспособность элек-
трической части новогодних украшений и иллюминации 
проверили энергетики. Они уже заменили неработающие 
лампы, светодиодные ленты и блоки питания, проверили 
целостность проводки. Для восстановления более слож-
ных световых конструкций (консолей, арт-объектов) будут 
привлекаться подрядные организации.

ФОТО T.ME/BELADM31

Памяти коллеги
Ушёл из жизни известный белгородский журналист 

 Андрей Калугин. В своё время он работал во многих СМИ, в 
том числе и в нашем холдинге. 

Несколько лет назад Андрею диагностировали рак лёгких.
Выражаем глубокие соболезнования родным и близким, 

скорбим вместе с ними. Ф
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Объявление о проведении конкурса
Администрация города Белгорода объявляет о проведении конкурса на замещение 

вакантной должности и на включение в кадровый резерв для замещения вакантной 
должности муниципальной службы начальника отдела ландшафтного обустройства 
городской среды управления ландшафтного дизайна и охраны окружающей среды.

Перечень документов, подаваемых для участия в конкурсе, требования к уровню 
профессионального образования и стажу муниципальной службы или работы по спе-
циальности, направлению подготовки, профессиональным знаниям и умениям по ва-
кантной должности размещены в информационно-телекоммуникационной сети «Ин-
тернет» на официальном сайте органов местного самоуправления городского округа 
«Город Белгород»: www.beladm.gosuslugi.ru, а также могут быть получены по адресу: 
город Белгород, Гражданский проспект, 38 (телефон: +7 (4722) 32-73-49). 

Приём заявлений и прилагаемых документов на конкурс начинается со дня раз-
мещения объявления в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» 
на официальном сайте органов местного самоуправления городского округа «Город 
Белгород» и заканчивается через 21 день со дня размещения объявления. Все кон-
курсные документы представляются лично гражданином (муниципальным служа-
щим), изъявившим желание участвовать в конкурсе по адресу: город Белгород, Граж-
данский проспект, 38.

Заседание комиссии по проведению конкурса для определения победителя кон-
курса состоится в месячный срок после окончания приёма конкурсных документов по 
адресу: г. Белгород, Гражданский проспект, 38. 

Подробную информацию о проведении конкурса можно получить по телефону: 
+7 (4722) 32-73-49 или по электронной почте kadr31@beladm.ru.

Теперь 51 отличившийся ребёнок 
каждый месяц с сентября по август 
будет получать по 5 тысяч рублей, а 
их педагоги-наставники уже получили 
 единовременную выплату в 50 тысяч 
 рублей.

Ребята - победители и призёры ре-
гиональных, всероссийских, междуна-
родных конкурсов, те, кто неоднократно 
демонстрировал мастерство в исполни-
тельском и изобразительном искусстве. 

- Мы стараемся, чтобы наши дети 
были погружены в культуру. Делаем и 
будем делать всё для этого. Так, несмо-
тря на непростую обстановку, за про-
шедший учебный год в регионе провели 
более 60 творческих конкурсов. В них 
участвовало порядка 14 тысяч ребят. 
Более 6 тысяч наших мальчишек и дев-
чонок стали лауреатами в международ-
ных и всероссийских конкурсах, - расска-
зал Вячеслав Гладков. 

Так, Семён Штепа занимается вока-
лом с семи лет. Уже второй год подряд 
он представляет Белгородскую область 

на Международном детском культурном 
форуме в Москве, постоянно участвует 
в программе Культурного центра Елены 
Образцовой в Санкт-Петербурге. 

Михаил Нечаев занимается фортепи-
ано. На протяжении семи лет учёбу в му-
зыкальной школе совмещал с хоккеем. 
Дважды становился лучшим в Общерос-
сийском конкурсе «Молодые дарования 
России», побеждал в Международных 
конкурсах «Гармония», «Белая лира». В 
этом году он стал участником Междуна-
родного детского культурного форума и 
Школы-фестиваля Леонида Лундстрема 
«Донбасский экспресс» в Москве. И это 
лишь несколько примеров. 

- Наши дети - настоящие таланты! По-
этому мы решили создать специальную 
смену для всех стипендиатов в санато-
рии «Бригантина Белогорье» в Крыму. 
Уверен, что для них это станет ещё од-
ним зарядом крутых эмоций. Они смогут 
научиться новому и завести много дру-
зей, - сказал губернатор.

ФОТО BELREGION.RU В церемонии открытия принял участие 
мэр Белгорода Валентин Демидов. На ме-
роприятии присутствовала семья героя. 
Вадим Смоляков проходил службу по при-
зыву. Был участником контртеррористиче-
ских операций на Кавказе. Там на своём 
опыте узнал, что такое терроризм и какую 
опасность он несёт. 

 В 2022 году Вадим Смоляков был мо-
билизован для участия в специальной во-
енной операции. Когда страна призвала 
его на защиту Родины, он с честью выпол-
нил боевую задачу. Вадим Александрович 
был посмертно награждён орденом Му-
жества  по Указу Президента Российской 
 Федерации.

- Наш долг - сохранить память о нём, 
воспитывать детей на примере Вади-
ма Смолякова, - подчеркнул Валентин 
 Демидов.

На школе № 31 была открыта мемори-
альная доска в честь кавалера ордена Му-
жества Виктора Вербина. Это был насто-
ящий воин, для которого слова присяги и 
верность Отечеству значили очень много. 
Он воевал в Чечне, был удостоен звания 
«Ветеран боевых действий». 

Виктор Николаевич погиб во время спе-
циальной военной операции, исполнив 
свой воинский долг перед Родиной. За 
проявленную отвагу также был посмертно 
награждён орденом Мужества. 

- Мы гордимся нашим выпускником, его 
подвиг послужит образцом патриотизма 

для новых поколений учащихся, - сказал 
директор школы № 31 Дмитрий Беседин. 

В Центре образования № 1 открыли ме-
мориальную доску в память о выпускнике 
этого учреждения Александре Васильеве. 
Был мобилизован в сентябре 2022 года. 
Погиб при выполнении боевой задачи СВО 
в марте 2023 года. Также посмертно на-
граждён орденом Мужества. 

- Подвиг его - образец мужества, при-
мер для подражания будущим героям, за-
щитникам Отечества, - подчеркнула заме-
ститель главы администрации Белгорода 
по социальной политике и образованию 
Инна Тяпугина. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► Валентин Демидов 
в прямом эфире ответил 
на вопросы белгородцев. 

Житель областного центра спросил, 
куда нужно обращаться, если в результа-
те обстрела осколок насквозь пробил га-
ражные ворота. Мэр отметил, что в этом 
случае необходимо связаться с местной 

управой. Контакты размещены на сайте 
администрации города. Специалисты со-
ставят первичный акт, в котором опишут 
все повреждения.

Ещё один вопрос коснулся компенса-
ций за повреждённый автомобиль. Гра-
доначальник напомнил номер горячей 
линии, которая специально открылась 
для вопросов, связанных с повреждением 
транспорта: 8-919-430-69-96.

На актуальные темы  ■ От первого лица

В сердцах - навеки  ■ Время героев

 ► В Белгороде увековечили память ещё троих героев СВО. 
Мемориальная доска в честь кавалера ордена Мужества 
Вадима Смолякова появилась на фасаде лицея № 10, 
где в своё время учился военный.

Самые творческие  ■ Образование

 ► Губернатор Вячеслав Гладков вручил именные стипендии 
детям региона - лучшим в номинации «Культура».
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Вадим Иванович не понаслышке зна-
ет о деятельности народной дружины 
«Ополчение 31» и её бойцов, поскольку 
является командиром батальона сводного 
оперативного отряда содействия правопо-
рядку. По его словам, у ополченцев одна 
цель - любой ценой защитить родную зем-
лю и близких людей. Настрой у народной 
дружины боевой. Её участники готовы по 
первому приказу в реальных условиях 
продемонстрировать воинские навыки, ко-
торые месяцами отрабатывались на учеб-
ных полигонах. Впрочем, с началом СВО 
активная деятельность развернулась не 
только на линии соприкосновения с вра-
гом, но и в тылу. Гуманитарную помощь 
нашим бойцам оказывают многие наши 
соотечественники. 

На своей странице «ВКонтакте» Вадим 
Тарасенко рассказал об уроженке Казах-
стана Лилии Шибельгут, которая 33 года 
прожила в Германии. В прошлом году по-
сле долгих мытарств она получила раз-
решение на переезд в Россию. В качестве 

постоянного места жительства Лилия Ан-
дреевна выбрала Белгород, который часто 
упоминали в новостях в связи с обстрела-
ми со стороны украинских нацистов. У неё 
было огромное желание помогать людям. 

В День города Лилия Шибельгут при-
шла к Вечному огню и обратилась к людям 
в военной форме с вопросом «Чем и кому 
я могу помочь?». Ей дали адрес штаба 
народной дружины «Ополчение 31». На 
собственные средства Лилия Андреевна 
приобрела три комплекта резины для бро-
немашин и несколько мощных домкратов, 
комплекты для ремонта техники и электро-
приборы, а также помогла купить средства 
радиоэлектронной борьбы с дронами. 
Понимая, что помощь предстоит долго-
срочная, она создала для бывших сооте-
чественников из Германии группу в соци-
альных сетях «Мы вместе». В настоящее 
время Лилия Андреевна продолжает ока-
зывать помощь участникам СВО. В конце 
октября губернатор Вячеслав Гладков на-
градил её и других активных волонтёров.

Мероприятие открыл заместитель пред-
седателя городского Совета Максим Пале-
сика. Члены конкурсной комиссии в первую 
очередь выбрали из своего состава пред-
седателя и его заместителя, секретаря и 
счётную комиссию, которой предстоит под-
считать набранное кандидатами на долж-
ность мэра количество баллов. 

Председателем конкурсной комиссии 
была избрана первый заместитель спи-
кера областной Думы Любовь Киреева, 
а заместителем председателя - Василий 
Потрясаев. Секретарём комиссии стал 
депутат горсовета Андрей Литвинов. В 

состав счётной комиссии вошли Анна 
Овсянникова, Ирина Чурилова и Михаил 
Чефранов.

В ходе заседания был утверждён ре-
гламент работы конкурсной комиссии, а 
также формы документов, необходимые 
для организации её деятельности.

Напомним, что для участия в конкурсе 
на замещение должности главы город-
ской администрации необходимо предо-
ставить в конкурсную комиссию установ-
ленный пакет документов до 29 ноября 
текущего года.

ФОТО T.ME/DEPUTATYBELGORODA

Основные параметры бюджета на сле-
дующий год прогнозируются в размере: 
доходы - 20,497 млрд рублей; расходы - 
21,316 млрд рублей. В итоге дефицит го-
родской казны составит 819 млн рублей, 
что не превышает десяти процентов от 
общего годового объёма доходов и соот-
ветствует нормам бюджетного законода-
тельства.

На последующий двухлетний плано-
вый период основные параметры бюдже-
та Белгорода предлагается утвердить в 
объёмах:

- доходы на 2026 год составят 

20,449 млрд рублей, а на 2027 год - 18,995 
млрд рублей;

- расходы на 2026 год составят 
20,390 млрд рублей, а на 2027 год - 18,952 
млрд рублей.

Таким образом размер профицита го-
родской казны на 2026 год прогнозирует-
ся в сумме 59 млн рублей, а на 2027 год - 
43 млн рублей. 

Отметим, что параметры бюдже-
та, которые были достигнуты ранее, 
остаются на прежнем уровне, что обе-
спечивает финансовую устойчивость и 
стабильность деятельности городского 
округа. 

Проект решения по главному финансо-
вому документу Белгорода теперь будет 
рассмотрен Малым Советом, а затем на 
заседаниях постоянных профильных ко-
миссий депутатов. После этого бюджет 
вынесут для утверждения на декабрь-
скую сессию Белгородского городского 
Совета.

К народному избраннику обратилась 
жительница многоквартирного дома, в 
котором проводился капитальный ре-
монт кровли. В срок, установленный 
договором подряда, работы не были 
завершены. Кроме того, истекло время, 
которое давалось организации подряд-
чика на устранение замечаний. Артур 
Насонов взял решение вопроса под свой 
контроль.

Прозвучала также просьба содей-
ствовать в наведении порядка в подъ-
ездах многоэтажного дома. В частности, 
сотрудникам управляющей компании 
следует обратить особое внимание на 
состояние электропроводки. Депутат 
горсовета принял данное обращение в 
работу. 

Мероприятие прошло на территории 
школы № 34, где когда-то учился Алек-
сей Константинович. В октябре прошло-
го года на фасаде этого учебного заве-
дения была установлена мемориальная 
доска в его память.

Дерево было высажено по инициа-
тиве вдовы героя Ирины Бессарабенко, 
которая присутствовала на торжествен-
ной церемонии. Поддержку семье и на-
путственные слова ученикам высказали 
Любовь Киреева и и.о. директора школы 
№ 34 Надежда Чуева.

- Пусть ель, высаженная в память о 
герое, станет символом благодарности 
юного поколения, а также живым памят-
ником стойкости и самоотверженности 
Алексея Бессарабенко, - подчеркнула 
Любовь Петровна.

Напомним, Алексей Бессарабен-
ко родился 2 июня 1986 года. Окончил 
 Белгородский юридический институт 
МВД РФ им. И.Д. Путилина. В 2022 году 
он заключил контракт на прохожде-
ние военной службы в зоне СВО. По-
гиб 17  ноября того же года при ис-
полнении воинского долга. Алексей 
Бессарабенко награжден орденом Му-
жества  посмертно.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ЛИЛИИ РЫЖКОВОЙ  
«ВКОНТАКТЕ» 

Слава  
народным ополченцам!

 ■ Волонтёрство

 ► Депутат горсовета Вадим Тарасенко поддержал акцию 
«Гордость 31», которая стартовала в нашем регионе.
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Параметры  
обнародованы

 ■ Финансы

 ► Прошли публичные 
слушания по проекту 
городского бюджета 
на 2025 год и 
последующий двухлетний 
плановый период.

Оргвопросы решены  ■ Конкурс

 ► Состоялось первое заседание комиссии по проведению 
конкурса на замещение должности главы администрации 
Белгорода. 

Обращения - в работу  ■ Приём

 ► Депутат горсовета по пятому округу Артур Насонов 
провёл в помещении тринадцатой школы очередной 
личный приём граждан.

Память о герое  ■ Мемориал

 ► Депутаты горсовета Лилия Рыжкова и Артур Насонов, 
а также первый заместитель председателя областной 
Думы Любовь Киреева приняли участие в торжественной 
церемонии посадки голубой ели в честь участника СВО 
Алексея Бессарабенко. 

ФОТО СО СТРАНИЦЫ АРТУРА НАСОНОВА 
«ВКОНТАКТЕ» 
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Я познакомилась с Иваном Анатольеви-
чем пять лет назад. 2019-й был для него 
годом побед. Участкового занесли на го-
родскую доску почёта, он стал победите-
лем в региональном конкурсе «Народный 
участковый» и достойно представил об-
ласть на Всероссийском конкурсе на зва-
ние «Лучший по профессии», в котором 
участвовали специалисты из 84 регионов 
страны. Старший лейтенант Гимонов стал 
тогда призёром в номинации «Специаль-
ная подготовка». Отличный старт для мо-
лодого сотрудника, который прослужил в 
полиции всего четыре года!

Теперь Иван Анатольевич уже в звании 
капитана и уже два года работает в долж-
ности заместителя начальника отдела 
участковых уполномоченных полиции и 
по делам несовершеннолетних третьего 
отдела. Его главная задача - чёткая и сла-
женная работа участковых. И в качестве 
руководителя он делится своими знания-
ми и опытом, грамотно организуя деятель-
ность подразделения. Это позволило до-
биться хороших результатов: в 2022 году 
отделением раскрыто 127 преступлений, 
в 2023 - 226 и 139 - за неполный нынеш-
ний год. Как настоящий профессионал и 
человек, который не боится брать на себя 
ответственность, капитан Гимонов лично 
участвует в раскрытии преступлений и ох-
ране общественного порядка. Это благо-
даря его профессиональным действиям 
раскрыта серия краж из магазина, изобли-
чён молодой человек, похитивший с най-

денной банковской карты более 70 тысяч 
рублей. 

Иван Анатольевич вместе со свои-
ми коллегами там, где опасно и горо-
жанам срочно нужна помощь: в местах 
массированных обстрелов и детонации 
взрыво опасных предметов. Недавно ему 
довелось проводить подворовые и поквар-
тирные обходы, эвакуировать жителей, 
когда на территории, обслуживаемой отде-
лом, возникла угроза взрыва.

Капитан полиции Мария Гимонова тоже 
работает в подразделении участковых 
уполномоченных, только в первом отделе 
полиции и старшим инспектором по делам 
несовершеннолетних. Она нашла своё 
призвание в том, чтобы заботиться о де-
тях, которые оказались в трудной жизнен-
ной ситуации. С болью говорит о семьях, 
из которых приходится изымать детей. 
Взрослые пьянствуют, ими не занимаются, 
а они всё равно тянутся к родителям. Не-
редко здесь можно услышать слова, кото-
рыми не часто радуют и в благополучных 
семьях: «Мамочка, любимая!». 

Беда, когда алкоголь застилает глаза 
мужчинам, но намного страшнее, когда 
спиваются женщины. И настоящая ра-
дость для инспекторов, среди которых, в 
основном женщины, когда их подопечные 
из неблагополучных семей возвращаются 
к нормальной жизни. Одну из них, пристра-
стившуюся к наркотикам, лишили роди-
тельских прав на двоих ребятишек, но она 
сумела побороть пагубное пристрастие, 

сейчас работает, воспитывает третьего 
ребёнка, на неё приятно смотреть.

Семья Гимоновых, как из русской на-
родной сказки: Иван, Мария и белокурая 
дочь Василиса. Впервые молодой участ-
ковый и красивая курсантка-практикантка 
из Белгородского юридического институ-
та встретились в 2016-м, когда охраняли 
общественый порядок в ДС «Космос» на 
концерте Ирины Аллегровой. Потом, после 
окончания вуза, Мария пришла работать 
участковой в первый отдел полиции. Иван 
работал на том же опорном пункте и всяче-
ски помогал стажёрке. Совместная работа 
сблизила их. А когда девушка перешла в 
ИДН, работать с подростками, им стало по-
нятно, что объединяет их нечто большее, 
чем только работа. В 2020-м они пожени-
лись, а через год родилась дочка. 

Так получилось, что на работу в службу 
участковых их обоих привёл случай. Мария 
собиралась стать врачом, но за компанию 
пошла с подругой на день открытых дверей 
в Белгородский юридический. А Иван меч-
тал о службе, но в спецназе. Получив юри-
дическое образование и отслужив срочную 
в центре специального назначения «Ви-
тязь», он пришёл в управление внутренних 
дел. Но в ОМОНе вакантных должностей 
не было, предложили поработать участко-
вым. И эта работа стала его призванием. 

Ни Иван, ни Мария не жалеют о своём 
выборе. Конечно, им приходится нелег-
ко из-за нагрузок и дежурств. Трёхлетняя 
Василиса знает о профессии родителей 
и даже бывает у них на службе, чаще у 
мамы. Когда обоим надо работать, прихо-
дят на помощь мама и младший брат Ма-
рии Витальневны. Муж помогает не только 
советом в работе, но и дома. Если за уют 
в квартире отвечает она, то Иван Анато-
льевич запросто приготовит вкусный ужин, 

когда жена на дежурстве. А ещё он строит 
свой дом в редкое свободное время. Но 
его, к сожалению, очень мало. Если полу-
чается провести выходной вместе, они лю-
бят гулять в парке, наблюдать за уточками 
и бобрами. 

Капитана полиции Ивана Гимонова за 
высокие показатели в служебной деятель-
ности представили к награждению меда-
лью МВД Росссии «За доблесть в службе». 
Маленькая Василиса и без медали твёрдо 
знает и всем говорит: «Папа - мой герой!» 
А иначе, по её мнению, и быть не может. 
Ведь он спас котёнка, и вот уже год Буся 
живёт в их дружной семье. 

Анна БАРАБАНОВА

Только вдумайтесь: лучший стомато-
лог России работает в Белгороде - пре-
красный повод гордиться нашим врачом, 
добившимся признания на федеральном 
уровне. Да и сама Марина испытывала 
чувство гордости, когда министр здра-
воохранения России Михаил Мурашко 
вручал ей диплом и награду: не столько 
за себя, признаётся она, сколько за свой 
любимый город. Впрочем, победу во Все-
российском конкурсе Марина Жиляева 
разделяет с коллегами из поликлиники, 
близкими людьми и многочисленными 
пациентами, зубы которых привела в по-
рядок.

Кстати, о зубах. Для участия в конкур-
се нужно было представить членам жюри 
профессиональное портфолио, где по-
мимо описания навыков врача, методов 
лечения, уровня владения разным обору-
дованием, должны быть и рентгеновские 
снимки зубов до и после вмешательства 
доктора. Вдобавок в Москву отправили и 
видеоролик, демонстрирующий практи-
ческую часть работы Марины Жиляевой 
непосредственно в кабинете, над паци-
ентами, лежащими в стоматологическом 
кресле.

- Моя деятельность связана с кор-
невой системой, занимаюсь сложным 
лечением с использованием оптики, то 
есть под микроскопом, что требует специ-
альных навыков. Всё это и отражалось в 
моей конкурсной работе, - рассказывает 
лучший стоматолог России.

Эта область медицины привлекла Ма-
рину ещё в школе в Новом Уренгое. По-
следние два учебных года девочка зани-
малась в медицинском классе, и вопрос 

с выбором профессии практически счи-
тался решённым, оставалось лишь опре-
делиться со специализацией. Тем более, 
не поленилась и съездила в Тюменскую 
медицинскую академию, чтобы точно 
понимать, с чем придётся столкнуться в 
будущем. «Пожалуй, да, - подумала она 
после посещения вуза. - Буду врачом». 
Сестра Марины нацелилась на лечебный 
факультет, а наша героиня выбрала сто-
матологию. И не ошиблась.

- На втором курсе, когда у нас началась 
практика, я поняла, что это моё, - вспоми-
нает Марина. - Желание работать не про-
падало даже летом, на каникулах. Мне 
хотелось и нравилось изучать строение 
и функционирование зубов, разбирать-
ся в причинах заболеваний и методах 
лечения. И лечить, лечить, лечить. Вот 
бывает же так: открываешь какую-нибудь 
книгу, читаешь и не можешь оторваться, 
настолько она захватывает. У меня по-
добные ощущения возникали в студен-
честве от стоматологии. Увлекательный 
процесс.

С третьего курса она уже ассистиро-
вала врачу и перенимала знания, скла-
дывая их в личную копилку опыта. Чуть 
позже поймала себя на мысли, что готова 
работать самостоятельно, что профессия 
приняла её. И такая возможность пред-
ставилась во время очередной летней 
практики. Марину направили в терапев-
тическую стоматологию в кабинет неот-
ложной помощи, где она начала основа-
тельно изучать корневые каналы. Острую 
зубную боль важно быстро купировать 
- золотое правило неотложки, а поток лю-
дей с пульпитом, периодонтитом и про-

чими заболеваниями не заканчивался ни 
днём, ни ночью. Ну, что, Марина Игорев-
на, ты готова к испытанию пульпитом?

- Конечно, было страшновато, - при-
знаётся собеседница. - Первые два дня 
за моей работой наблюдала куратор 
практики, и она, видимо, убедилась, что 
мне можно полностью доверять, потому 
что вскоре поставила меня на отдельное 
кресло и сказала: «Работай сама».

На вопрос о самом сложном эпизоде 
борьбы за здоровые зубы, Марина от-
вечает, что он был связан с лечением 
кариеса у её маленькой дочери. Зная о 
паническом страхе всех детей перед по-
добными манипуляциями, она целую не-
делю готовила ребёнка к предстоящим 
процедурам, объясняла чуть ли не весь 
университетский курс детской стоматоло-
гии, обещала безболезненное лечение и 
всевозможные плюшки за согласие сесть 
в кресло... Когда дочь «созрела», они от-
правились в поликлинику.

- Только она уселась в кресло, и я 
включила бормашину, раздался резкий 
крик, который продолжался, пока я уда-
ляла кариес и ставила пломбу, - смеясь, 
продолжает Марина Жиляева. - Когда за-
кончила, дочь вскочила с кресла и заяви-
ла: «Всё? Кариеса нет? Давай мне чупа-
чупс». Пришлось дать: плюшки же были 
обещаны.

В Белгородской стоматологической 
поликлинике № 1 доктор трудится почти 
15 лет. Здесь, к слову, она познакоми-
лась с будущим мужем - стоматологом-
хирургом-имплантологом. Можно себе 
представить, насколько увлекательно и 
содержательно проходят в семье Жиляе-

вых вечера и о чём супруги разговарива-
ют за ужином.

- Да, вы не ошибаетесь, мы с мужем 
часто обсуждаем профессиональные мо-
менты - сложные случаи, например, под-
сказываем друг другу, как решить возник-
шую проблему, - говорит Марина. - Дочь 
слушает нас и всё больше интересуется 
стоматологией. Тоже хочет пойти по на-
шим стопам.

От чего стоматолог испытывает удов-
летворение? От того, что сегодня удалось 
спасти очередной «безнадёжный зуб». 
Что особенно радует в профессии? Бла-
годарность пациентов, которые уходят с 
красивой улыбкой и не забывают поздра-
вить с днём рождения или Новым годом. 
О чём мечтает? Привить дочери порядоч-
ность, честность, благородство и сделать 
из неё лучшего стоматолога России: ещё 
один победитель Всероссийского конкур-
са врачей Белгороду и семье Жиляевых 
точно не помешает.

- Я горжусь тем, что работаю в поли-
клинике № 1, где трудятся мои замеча-
тельные коллеги - и врачи, и средний мед-
персонал, - отмечает напоследок Марина 
Жиляева. - Без них моя недавняя победа 
не состоялась бы. Мы - команда, которая 
делает одно большое общее дело.

Владимир ПИСАХОВ

Испытание пульпитом  ■ Признание

 ► Недавно в Москве на III Национальном конгрессе с международным участием «Национальное 
здравоохранение» объявили имена лучших медиков России. По итогам Всероссийского 
конкурса врачей-2024 победителями стали три медработника из Белгородской области - 
в том числе стоматолог-терапевт стоматологической поликлиники № 1 города Белгорода 
Марина Жиляева.
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Два капитана и Василиса  ■ Праздник

 ► День сотрудников органов внутренних дел для Ивана 
и Марии Гимоновых - не только профессиональный, 
но и семейный праздник, оба супруга работают в полиции. 
Эта служба стала судьбоносной нитью, которая накрепко 
связала двух молодых людей.
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Сразу два рекорда
Начальник Белгородского кадрового 

центра Татьяна Ивлева, рассказывая об 
актуальных потребностях рынка и его из-
менениях за последние три-пять лет, от-
мечает сразу два рекордных показателя. 
Во-первых, по состоянию на конец октября 
на учёте в городской службе занятости 
числятся всего 298 (!) человек, официаль-
но признанных безработными, тогда как 
от работодателей в учреждение поступи-
ло свыше 13 тысяч заявок на открытые 
вакансии. Дисбаланс критический, и как 
стабилизировать положение, сказать пока 
сложно. Вторую рекордную цифру сотруд-
ники центра зафиксировали в первый пан-
демийный год, когда в службу занятости 
обратилось свыше десяти тысяч горожан.

- Вот вам и ответ на ваш вопрос, какова 
в целом ситуация на рынке труда Белгоро-
да. Для соискателей она сейчас кажется 
благоприятной, потому что выбор вакан-
сий огромен, работодателям же действи-
тельно приходится тяжело: потенциаль-
ных кандидатов катастрофически мало. У 
нас в хорошие времена меньше двух ты-
сяч человек на учёте никогда не состояли, 
и вдруг такие крайности, - разводит руками 
Татьяна Ивлева. - Представьте: уровень 
безработицы в Белгороде составляет се-
годня 0,1 %, в пандемию был на отметке 
около 3 %.

Тот период, когда коронавирусная ин-
фекция косила в том числе и трудоспо-
собное население, специалисты кадрово-
го центра вспоминают как чрезвычайную 
ситуацию. Звенья злополучной цепочки 
выстраивались стремительно, и каждое 
новое выглядело ужаснее предыдущего: 
смертность, изоляция, удалёнка, закрытие 
малых предприятий, массовое высвобож-
дение рабочих мест… С марта ежедневно 
в кадровый центр обращалось не менее 
40-50 человек. В общей сложности до кон-
ца года обратилось более десяти тысяч 
человек, оставшихся без источников до-
хода. Приходилось быстро реагировать на 
изменившуюся обстановку и срочно прини-
мать меры. А позже начались специальная 
военная операция и последовавшая за ней 
частичная мобилизация, вступили в силу 
западные санкции…

- Разумеется, появились вакантные ме-
ста там, где работали мужчины, плюс рас-
ширился перечень должностей и увеличи-
лось количество вакансий на предприятиях 
ОПК, - объясняет Татьяна Ивлева. - По 
решению работодателей некоторые спе-
циальности, на которых трудились мужчи-
ны, заняли женщины. Мы также рекомен-
довали руководителям компаний искать 
не только новые кадры, но и обратиться к 
тем, кто когда-то работал у них и уволился 
в силу возраста или по состоянию здоро-
вья. Понимая, что последние за это время 
могли утратить профессиональные на-
выки, предложили им пройти бесплатные 
курсы дополнительного профобразования 
или переквалификации.

Где рабочий класс?
Какие профессии и должности наибо-

лее востребованы в Белгороде? Началь-
ник отдела по работе с работодателями 
Белгородского кадрового центра Ольга 
Мерзликина говорит, что в первую оче-
редь это неквалифицированные кадры: 
рабочие по благоустройству населённых 
пунктов, уборщики производственных по-
мещений, разнорабочие, сборщики гру-
зов, укладчики-упаковщики, подсобные 
рабочие…

- Не хватает нам и квалифицированных 
кадров - водителей автомобиля, электро-
газосварщиков, маляров, монтажников, 
поваров, слесарей-ремонтников, плотни-

ков, токарей, фрезеровщиков, вальцовщи-
ков, операторов станков с ЧПУ, - продол-
жает тему Ольга Владимировна. - Остро 
стоит вопрос и с ИТР, медицинскими ра-
ботниками, IT-специалистами. 

- Даже в хорошие времена на рынке 
труда постоянно чувствовался острый де-
фицит специалистов рабочих профессий. 
Почему их всегда не хватает? - интересу-
юсь у своих собеседниц.

- Думаю, здесь может быть несколько 
причин, - отвечает Татьяна Ивлева. - Во-
первых, молодые люди после 9 класса 
не всегда самостоятельно и осознанно 
выбирают будущую работу, нередко им 
«помогают» определиться родители, а 
отучившись один курс, ребята понима-
ют, что не хотят связывать жизнь с этой 
профессией. Во-вторых, посмотрите, кто 
в основном учится в ссузах - мальчиш-
ки! После окончания училища они, есте-
ственно, призываются в армию, и спустя 
год службы возвращаются на гражданку с 
другими взглядами и планами: поступить 
в вуз, например, или устроиться на более 
высокооплачиваемую работу.

Ситуация, к сожалению, не меняется 
годами, несмотря на то, что сотрудники 
кадрового центра регулярно проводят 
профориентационные мероприятия - 
«Парад профессий», «Карьерный старт», 
Дни открытых дверей, где рассказывают 
молодым белгородцам о востребован-
ных профессиях, о возможностях служ-
бы занятости, о предприятиях, готовых 
трудоустроить их после окончания ссуза, 
причём иногда с участием самих работо-
дателей. В кадровом центре активно ис-
пользуется полезная программа «Первое 
рабочее место», предназначенная для 
выпускников ссузов и вузов. Благода-
ря ей они на два месяца устраиваются 
на предприятия и в течение указанного 
срока кроме зарплаты получают мате-
риальную поддержку кадрового центра. 
Заодно оценивают условия труда. Да и 
работодатели присматриваются к нович-
кам: возможно, спустя два месяца руко-
водители пожелают видеть их в штате на 
постоянной основе.

- А потом часть ребят предпочитает 
колесить курьерами в службах достав-
ки или зарабатывать на жизнь в интер-
нете, - с сожалением резюмирует Ольга 
Мерзликина.

Кто желает потрудиться?
- Мне 50 и я безработный. Что предло-

жите, Татьяна Владимировна? - предла-
гаю смоделировать ситуацию. - Не старо-
ват ли я для поиска работы?

- Отнюдь. Прекрасный возраст для 
возобновления карьеры, - убеждает на-
чальник кадрового центра. - Мы поможем 
составить конкурентоспособное резюме 

или адаптировать его под нужную вакан-
сию, научим пользоваться популярными 
интернет-порталами по поиску работы и 
грамотно задавать параметры поиска ва-
кансий. Или предложим альтернативные 
формы трудоустройства - оформить са-
мозанятость, зарегистрироваться в каче-
стве индивидуального предпринимателя, 
заключить соцконтракт, если вы относи-
тесь к категории малоимущих граждан.

- Всё не то, - «капризничаю» я. - Опе-
ратором БПЛА, допустим, хочу стать. 
Можно?

- Без проблем. В рамках федераль-
ного проекта «Содействие занятости» 
нацпроекта «Демография» в 2024 году у 
нас представлены бесплатные курсы по 
направлениям: «Оператор беспилотных 
летательных аппаратов мультироторно-
го типа», «Специалист по эксплуатации 
беспилотных авиационных систем» и 
«Оператор наземных средств управления 
БПЛА». Выбирайте.

Пока я думаю, Татьяна Ивлева рас-
сказывает потрясающую историю трудо-
устройства молодого белгородца - инва-
лида 3 группы по слуху, состоявшего на 
учёте в кадровом центре. Из-за своего 
заболевания парню было трудно найти 
подходящую работу, он комплексовал, 
испытывал неуверенность в том, что смо-
жет освоить какую-либо специальность и 
влиться в коллектив. Даже с закреплён-
ным за ним консультантом центра общал-
ся с помощью записок, что доставляло 
немало хлопот обеим сторонам. Но тер-
пение и труд, как известно, всё перетрут.

- В Белгороде есть предприятие ООО 
«Промоп», куда мы сопроводили наше-
го героя на собеседование, и позже его 
приняли в штат, - рассказывает Татьяна 
Ивлева. - За ним на предприятии также 
закрепили наставника, который в тече-
ние двух месяцев постоянно находился 
рядом с новичком, помогал, подсказывал, 
учил. Парню так понравилось, что со вре-
менем улетучились все страхи и комплек-
сы: он самоутвердился, он в обществе, он 
зарабатывает. А потом позвал на пред-
приятие друга - тоже инвалида. И теперь 
они трудятся вместе.

Подобных историй в арсенале специ-
алистов кадрового центра немало. Для 
людей с ограниченными возможностями 
здоровья они организуют специализиро-
ванные ярмарки вакансий, содействуют 
в трудоустройстве по программам вре-
менной занятости, направляют на обуче-
ние или курсы повышения квалификации, 
оказывают услуги по психологической и 
социальной реабилитации. Приятный бо-
нус: инвалиды, помимо зарплаты от рабо-
тодателя, получают ещё и материальную 
поддержку за счёт региональных средств 
как люди, испытывающие трудности в по-
иске работы.

… - Назовите свои сильные стороны, - 
просит кадровик кандидата на собеседо-
вании.

- Настойчивость.
- Спасибо, мы с вами свяжемся.
- Я подожду здесь.
Кадры по-прежнему решают всё. Глав-

ное - желание, целеустремлённость и 
настойчивость, как в анекдоте выше. И 
кадровый центр вам в помощь, если воз-
никнут трудности.

Владимир ПИСАХОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Дорогие рабочие
 ► Кадры по-прежнему решают всё. Достаточно открыть популярные сетевые ресурсы 

по поиску работы, чтобы убедиться: рынок труда, как всегда, динамичен, гибок и насыщен 
предложениями и спросом. Правда, ситуация с последним в Белгороде в нынешнем году 
сложилась непредсказуемо.

Проблему нехватки рабочих 
профессий можно и нужно 
решать ещё в школе, в раннем 
возрасте, причём важно не 
просто рассказывать мальчишкам 
о преимуществах работы на 
производстве, по и показывать, 
заинтересовывать, а лучше - 
вовлекать в производственный 
процесс прямо на уроках труда. 
Так они смогут сделать осознанный - 
не по настоянию родителей - выбор 
будущей профессии в пользу 
рабочей специальности. Именно так 
поступили в средней школе № 28. 
Мэр Белгорода Валентин Демидов 
в своём телеграм-канале недавно 
сообщил о том, что учащиеся 
этой школы на уроках труда 
получают азы рабочих профессий 
благодаря созданному на базе 
учебного заведения «Детскому 
заводу» - целому образовательному 
комплексу с производственным 
оборудованием.
«Учащиеся знакомятся со всеми 
этапами производства, начиная с 
написания специальных программ. 
«Детский завод» состоит из условных 
цехов - трудятся ребята, конечно, 
в одном классе, - написал глава 
администрации города. 
- Все процессы они изучают на 
примере производства барашкового 
винта. В литейном цехе учащиеся 
отливают само крепёжное изделие. 
В цехе обработки материала 
дорабатывают его на токарном 
и фрезерном станках. В цехе 
сортировки отсеивают брак.
На «заводе» действует и цех 
электромонтажных стендов, где 
ребята собирают электроцепи, 
а в цехе лазерной обработки 
материала на специальном станке 
создают изделия из фанеры и 
картины.
Такой «Детский завод» помогает 
учащимся знакомиться с 
навыками разных профессий - 
попробовать себя в роли токарей, 
фрезеровщиков, операторов станков 
ЧПУ, инженеров-технологов. Дети 
изучают основы электромонтажа 
и мехатроники, учатся управлять 
сложными роботизированными 
рабочими линиями», - сообщил 
далее Валентин Демидов. 
«Заводов» в Белгороде пока два, 
но подобные образовательные 
комплексы, по словам мэра, будут 
запускаться и в других учреждениях. 
А пока предприятия сами пытаются 
решать вопрос подготовки будущих 
кадров, предлагая свои программы 
ранней профориентации, а также 
привлекательные условия для 
студентов и выпускников. О том, в 
каких рабочих профессиях и на каких 
предприятиях можно достичь успеха 
в Белгороде - в нашем спецпроекте 
«Дело мастера боится».

В ТЕМУ »

На «Школьном заводе» в СОШ № 28.
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Дело мастера боится

Предприятие, основанное в 1966 году, является оте- 
чественным лидером по изготовлению гибкого шлифо-
вального инструмента. Его продукция востребована во 
многих сферах промышленности. Ассортимент завода 
превышает 30 тыс. наименований абразивных изде-
лий. 

Залогом успеха предприятия являются его профессио- 
нальные кадры. В настоящее время в штате абразивного 
завода около шестисот человек, две трети которых ра-
ботают на основном производстве. Средний возраст со-
трудников составляет 41 год. Уровень средней зарплаты 
на предприятии за сентябрь составил около 95 тыс. ру-
блей, что почти на двенадцать тысяч больше прошлогод-
него показателя.

- С начала года численность работников завода уве-
личилась более чем на тридцать человек. Это связано с 
вводом в строй нового участка по изготовлению отрезных 
и зачистных кругов, который сейчас работает в три сме-
ны. С наращиванием объёмов производства создаются 
новые хорошо оплачиваемые рабочие места, - рассказа-
ла руководитель отдела кадров Светлана Хавкина.

Следует упомянуть, что Белгородский абразивный за-
вод включён в число оборонно-промышленных предпри-
ятий страны, на работников которых распространяется 
отсрочка от частичной мобилизации.

Старшекурсники белгородских учебных заведений 
устраиваются на завод работать на постоянной основе, 
переходя на индивидуальный план обучения. 

Сергей СИНИЦА, изготовитель изделий из шлифо-
вальной шкурки цеха изделий: 

-  На  абразивный  завод  меня  привёл  однокашник, 
с  которым  вместе  учился  в  строительном  коллед-

же.  На  предприятии  активно  действует  программа 
«Приведи друга». С моего курса здесь работают ещё 
два парня. Первоначально я прошёл трёхмесячный ис-
пытательный срок и успешно сдал экзамен. Настав-
ником был Александр Лукьянченко. 

На заводе за каждым молодым рабочим или специ-
алистом закрепляется наставник, который должен по-
мочь новичку в адаптации. Сотрудники предприятия 
имеют возможность повысить свою профессиональную 
квалификацию. Для этого на заводе функционирует 
Центр оценки и развития персонала (ЦОРП), сотрудни-
ки которого проводят обучение, тестирование и оценку 
компетенций работника. Практически все сотрудники 
предприятия регулярно проходят обучение. Это позво-
ляет им подниматься по карьерной лестнице. В итоге 
на абразивном заводе трудится немало руководителей 
производства, которые начинали свою деятельность с 
рабочих специальностей. 

Артём ДУДИН, мастер цеха изделий:
-  По  окончании  индустриального  колледжа,  я  в 

2020  году  пришёл  работать  на  абразивный  завод 
изготовителем  изделий  из  шлифовальной  шкурки 
2-го  разряда.  Моим  наставником,  который  обучил 
пользованию  оборудованием,  был  Виталий  Чурсин, 
а также мастера Иван Голдобин и Вячеслав Артё-
менко.  Здесь  дружный  коллектив,  хорошие  условия 
труда и достойный заработок. С апреля нынешнего 
года работаю в должности мастера. 

На Белгородском абразивном заводе большое вни-
мание уделяется охране труда и промышленной без-
опасности. Производственные помещения оснащены 
эффективной вентиляцией и имеют хорошее освеще-
ние. Рабочим выдаётся спецодежда, средства индиви-

дуальной защиты, а также полис на дополнительное 
медицинское страхование. Приехать на смену они мо-
гут служебным автобусом, который согласно установ-
ленному графику курсирует по ряду маршрутов. 

Александр ДОЛУДЕНКО, начальник производства 
по изготовлению шлифовальной шкурки:

-  Работаю  на  абразивном  заводе  уже  четверть 
века. Пришёл сюда со среднетехническим образовани-
ем на должность аппаратчика по изготовлению шли-
фовальной  шкурки.  Моим  наставником  был  Виктор 
Кравцов. Спустя несколько лет пошёл заочно учиться 
в БГТУ им. В.Г. Шухова. По окончании вуза меня назна-
чили мастером, а через пять лет - начальником про-
изводства. За эти годы на заводе многое изменилось. 
Причём не только оборудование, но и технологии. Для 
дальнейшего развития предприятия, по моему мнению, 
нужны квалифицированные химики и IT-специалисты. 

Основу успеха абразивного завода обеспечивает до-
бросовестное отношение сотрудников к своим обязан-
ностям. Предприятие является участником националь-
ного проекта «Производительность труда» и реализует 
методы бережливого производства, которые повышают 
эффективность технологических процессов. 

Для работников завода создаются все условия и для 
активного отдыха. На территории предприятия обору-
дован тренажёрный зал, в котором можно заниматься 
фитнесом под руководством инструктора. Арендуется 
бассейн и зал для игровых видов спорта. Профсоюзные 
активисты организовывают для сотрудников предпри-
ятия познавательные экскурсии, выезды на природу и 
корпоративные праздники. 

Константин МЫШКИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Стимул для профессионального роста
 ► Белгородский абразивный 

завод - одна из наиболее социально 
ориентированных компаний 
нашего города. АО «БАЗ» стабильно 
расширяет производственные 
мощности и создаёт новые хорошо 
оплачиваемые рабочие места.

•   аппаратчик по изготовлению 
шлифовальной шкурки,

•   изготовитель абразивных 
дисков и полировальных 
изделий,

•   изготовитель изделий из шлифовальной шкурки,
•   оператор станков с ЧПУ,
•   специалист в области КИП и А,
•   инженер-химик.

Вакансии АО «Белгородский абразивный завод им. А.И. Сафонова»:

Тел.:  8 (4722) 250-380, 8-910-220-47-69
На правах рекламы

- Анатолий Борисович, какова у вас 
сейчас ситуация с кадрами?

- Непростая, впрочем, как и на других 
предприятиях. И дело не в СВО. Произ-
водственников всегда не хватает. А во 
время частичной мобилизации из нашего 
трудового коллектива (около двухсот чело-
век), ушёл лишь один работник. Несколько 
сотрудников уехали за пределы города. 
Численность работников завода сейчас не 
уменьшается, но и не растёт. Штат замет-
но сократился в конце прошлого года, когда 
много опытных сотрудников вышли на пен-
сию из-за того, что им не была положена 
индексация. 

- При приёме на работу вы отдаёте 
предпочтение молодёжи?

- Парней после техникумов или коллед-
жей сразу забирают в армию. В итоге в ны-
нешнем году у нас остались работать все-
го три молодых специалиста. Двое из них 
трудятся на изготовлении мостовых балок 
и зарабатывают ежемесячно 80-110 тысяч 

рублей. А костяк трудового коллектива по-
прежнему составляют рабочие в возрасте 
50-65 лет. У них богатый профессиональ-
ный опыт, да и трудовая дисциплина яв-
ляется образом жизни. Практически всех 
ветеранов знаю по имени и отчеству, здо-
роваюсь с ними за руку, прислушиваюсь 
к их мнению и стараюсь дополнительно 
 поощрить. 

- Можно ли на вашем предприятии 
сделать быструю карьеру?

- Такие примеры есть. Один из них Роман 
Добромиров. Он пришёл к нам семнадцать 
лет назад после окончания «технолога» с 
отличием. Сначала был начальником сме-
ны в формовочном цехе, а последние три 
года работает в должности заместителя ди-
ректора по производству и весьма успешно. 

- Условия труда на заводе довольно 
тяжёлые. Как вам удаётся сохранить 
кадры?

- Для этого надо беречь людей и давать 
им достойную зарплату. Средняя по году 

у нас составляет более 70 тысяч рублей. 
В августе этот показатель достиг почти 93 
тысяч рублей, поскольку была выплачена 
традиционная квартальная премия. По 
меркам Белгорода, оплата труда у нас до-
вольно высокая. 

- Какие специалисты нужны заводу?
- Людей на существующий объём про-

изводства пока хватает, даже можем по-
зволить себе увеличивать объёмы. Но 
есть и вакансии, довольно высокооплачи-
ваемые.

Во-первых, нужен грамотный начальник 
строительной лаборатории. Оклад до 100 
тысяч рублей. Работа ответственная, по-
скольку от неё зависит качество готовой 
продукции. 

Во-вторых, необходим начальник сме-
ны. Оклад до 90 тысяч рублей. Там тоже 
ответственность: за выполнение плана, за 
порядок, за охрану труда и за людей. 

В-третьих, мы ищем механика. Тут надо 
знать специфику. Одно дело работать на 
предприятии пищевой промышленности, 
совсем другое - на заводе, где много подъ-
емно-транспортного оборудования. Одних 
кранов грузоподъёмностью от 10 до 40 

тонн у нас насчитывается 28 штук. Оклад - 
по договорённости.  

Наконец, требуются машинисты козло-
вых и мостовых кранов. Оклад до 90 ты-
сяч рублей. В штате у нас несколько таких 
работников, но должна быть подстраховка 
в случае, если какой-то машинист крана 
уйдёт в отпуск или по болезни. Из условий 
здравпункт, прекрасные бытовки и разде-
валки по цехам.

Телефоны отдела кадров «Белгород-
стройдеталь»: 26-33-51 и 37-17-11.

Беседовал Павел ПЕРЕДЕРИЙ
На правах рекламы

«Производственники - в дефиците»Анатолий 
Манаков:

 ► Кадровая политика завода «Белгородстройдеталь» стала 
темой беседы с генеральным директором компании, 
почётным гражданином Белгорода Анатолием Манаковым. 
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Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Завтра начинается сегодня

С этого года «Мираторг» приступил к 
реализации и запуску собственной верти-
кально интегрированной системы подго-
товки кадров. Уже со школьной семьи ком-
пания приступает к закладке фундамента 
своих будущих успехов. Проще говоря, го-
товить кадры. Школа - первая стадия всей 
стройной системы. Будущих специалистов 
для работы на предприятии в «Мираторге» 
теперь начинают готовить уже с седьмого 
класса средней школы. Итак, как же это ра-
ботает?

Проект, который реализуется в регионах 
присутствия предприятий компании, вклю-
чает в себя школы, средние специальные 
учебные заведения, а также вузы-партнё-
ры. А сама образовательная платформа, 
создаваемая в рамках развития програм-
мы «Поколение Мираторг», представляет 
собой, как уже было сказано, вертикально 
интегрированную структуру. 

- Мы постоянно внедряем в повседнев-
ную работу опыт мировых лидеров аграр-
ной отрасли, а потому уже сами во многом 
становимся примером организации про-
изводства. Наша образовательная систе-
ма позволит обеспечить приток молодых 
перспективных специалистов, которые 
осознанно выбрали профессию и прош-
ли целевое обучение. Образовательная 
стратегия даёт возможность получить ака-
демические знания и освоить современ-
ные технологии, которые используются 
на предприятиях компании. Она помогает 
детям в профориентации, а выпускникам 
ссузов и вузов даёт компетенции, кото-
рые необходимы для успешной работы в 
«Мираторге», - рассказали в пресс-службе 
холдинга.

В каждом из регионов, где находится 
вуз-партнёр (а это, на сегодняшний день, 
Белгородская, Брянская, Воронежская и 
Курская области), на базе школ созданы 
агроклассы для ребят в возрасте от три-
надцати до шестнадцати лет. Программы 
их обучения тесно связаны с традиционны-
ми школьными дисциплинами, но в то же 
время, что важно, предусматривают и воз-
можность применить их на практике в агро-
промышленной сфере. Здесь же активно 
ведётся и работа по профориентации. 
Ученикам специализированных классов 
демонстрируют познавательные видеоуро-
ки, водят их на экскурсии на современные 
сельхозпредприятия, организовывают про-
изводственную практику. 

Завершив учёбу в агроклассе, ребята 
смогут продолжить своё образование в 
профильных колледжах либо в тех же ву-
зах-партнёрах «Мираторга». Не забыты 
и родители, которым объясняют перспек-
тивы дальнейшей работы их детей в об-
ласти сельского хозяйства. Они узнают о 
программах целевого обучения и стипен-
диях, знакомятся с производственными 
площадками и современными аграрными 
технологиями. В итоге папы и мамы впол-
не смогут грамотно и осознанно подсказать 
мальчишкам и девчонкам, какой выбор луч-
ше сделать. 

Вузы-партнёры готовят будущих работ-
ников АПК практически по всем необходи-
мым на производстве специальностям. Это 
«агрономия», «зоотехния», «ветеринария», 
«инженерия». Среди таких высших учеб-
ных заведений важное место отведено и 
Белгородскому государственному аграрно-
му университету им. В.Я. Горина. Он, кста-

ти, согласно упрямой статистике, является 
одним из самых привлекательных учебных 
заведений для абитуриентов-целевиков 
компании. Всего в нынешнем учебном году 
под крылом «Мираторга» - более 120 сту-
дентов. Их число, как и число вузов-партне-
ров растёт с каждым годом.

Корпоративным студентам «Мираторга» 
гарантируется стипендия от компании, опла-
чиваемая практика, сопровождение во вре-
мя стажировки, а по окончании вуза, как уже 
было сказано, трудоустройство, на одном из 
предприятий агропромышленного холдинга. 
Здесь ценятся специалисты разной направ-
ленности, среди которых инженеры, агроно-
мы или электромонтеры. Новичкам готовы 
платить хорошую зарплату уже на старте 
их деятельности. Например, оператор про-
изводственных линий на «СК Короча» полу-
чает в среднем 82 тысячи рублей. 

- Я рада, что у меня есть возможность 
заниматься любимым делом и строить ка-
рьеру. Материальная составляющая тоже 
имеет большое значение: немногие мои 
сверстники, которые выбрали «офисную» 
профессию, могут похвастаться такой хо-
рошей зарплатой, регулярными премиями 
и другими бонусами, - рассказала сотруд-
ница одного из свинокомплексов в Белго-
родской области Анастасия Шляхова. 

Ну, а кроме того для работников компа-
нии предусмотрены корпоративные бону-
сы: бесплатное горячее питание, мясные 
подарки, премии к праздникам и многое 
другое. Умных, работоспособных и мотиви-
рованных сотрудников в «Мираторге» це-
нят. Существенный процент руководящего 
состава когда-то пришли на самые простые 
должности. Но их способности и отношение 
к делу помогли продвинуться по карьерной 
лестнице. 

И ещё один любопытный и немаловаж-
ный момент: у сотрудников «Мираторга» 
за период с начала 2020 года родилось 
более шести тысяч детей, а в целом здесь 
сейчас работают более полутора тысяч 
многодетных семей. Это также очень важ-
ные показатели, характеризующие поли-
тику компании. 

Неудивительно, что в «Мираторге» сей-
час зарождаются целые рабочие династии. 

- Вот уже 17 лет в «Мираторге» работает 
моя мама. Я и начала подрабатывать здесь 
в 2010 годах будучи школьницей - хорошо 
знала компанию, специфику, коллектив. 
Сюда же несколько лет назад устроился и 
мой муж. Не зря у нас говорят: «Мираторг - 
мы одна семья», - рассказала одна из со-
трудниц «Мираторга» в Белгороде Мария 
Власова. 

Будущее закладывается сегодня. И в 
этом видится секрет того, что компания 

уверенно движется к поставленной цели. 
Она, действительно амбициозна, но и 
вполне выполнима: стать одной из круп-
нейших агропромышленных компаний 
мира. А претворять мечту в жизнь дове-
дётся, в частности и тем, кому предстоит в 
ближайшее время ежедневно переступать 
порог школьных агроклассов. 

Пётр КОТОВ
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ КОМПАНИИ

В Белгородской области «Мираторг» 
реализует масштабный проект по 
производству свинины полного 
цикла: от растениеводства и 
производства комбикормов до 
воспроизводства, выращивания 
и откорма товарного поголовья 
для последующей переработки на 
автоматизированном предприятии 
ЗАО «СК «Короча». 
Объем производства комплекса 
в 2023 году составил более 450 
тыс. тонн свинины в живом весе. 
Ассортимент включает 350 видов 
продукции в индустриальной 
и потребительской упаковке. 
Продукция востребована не 
только на территории РФ, но и на 
зарубежных рынках.
«Мираторг» - первый российский 
производитель, возобновивший 
поставки свинины на рынок Китая. 
6 марта 2024 года первая партия 
замороженной свинины объемом 
27 тонн отгружена с оптово-
распределительного центра для 
дальнейшей отправки в Китайскую 
Народную Республику. 
Компания обеспечила создание 
более восьми тысяч рабочих 
мест, прежде всего, для жителей 
сельских районов с достойной 
заработной платой и всеми 
социальными гарантиями. 
Накопленная экспертиза в 
мясопереработке в Белгородской 
области легла в основу создания 
и развития последующих 
мясоперерабатывающих 
производств в Брянске, Курске 
и Подмосковье.

СПРАВКА «НБ» » ► Ставить перед собой самые амбициозные задачи и добиваться их выполнения - важное 
слагаемое успеха в любом бизнесе. Но что может помочь достичь этого? В компании 
«Мираторг» секрет успеха видят в постоянной заботе о завтрашнем дне. Если в известном 
романе братьев Стругацких понедельник начинался в субботу, то в «Мираторге» завтра 
начинается уже сегодня.

Все актуальные  
вакансии компании 
смотрите на сайте

На правах рекламы
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От наставничества 
до бесплатного обучения

Как рассказал директор по персоналу 
завода Евгений Сычёв, обучать кадры 
«под завод» начинают уже в учебных за-
ведениях.

- По рабочим специальностям предприя-
тие реализует систему дуального обучения 
совместно с профильными учебными заве-
дениями. Теорию ребятам преподают в ау-
диториях, а практику берёт на себя завод. В 
итоге идёт тщательный отбор будущих мо-
лодых специалистов, которые заинтересо-
ваны в выбранной профессии. Мастера-на-
ставники ведут ребят вплоть до выпуска из 
ссуза и поступления на завод, - рассказал 
Евгений Александрович.  

Для тех же, кто приходит на завод «с 
улицы», подбирают опытного наставника. 
Он помогает новичку влиться в коллектив, 
адаптироваться по индивидуальному плану 
и вводит в курс рабочих задач. После этого 
стажёр проходит аттестацию и переходит 
на должность с повышением оклада либо 
тарификационного разряда. 

- На заводе есть все возможности для 
карьерного и профессионального роста 
молодых сотрудников. Они могут получить 
опыт, накопленный ветеранами, а также оз-
накомиться с работой предприятий, находя-
щихся в городах присутствия Объединен-
ной металлургической компании, в которую 
входит «ОМК Энергомаш». Большинство 
руководителей у нас из числа молодых со-
трудников. За 5-7 лет на предприятии мож-
но вырасти до руководителя топ-уровня. 
Для дополнительного обучения и развития 

в компании есть корпоративный универси-
тет. Предприятие оплачивает работникам 
получение дополнительного профильного 
образования в высших учебных заведениях 
страны, а также организует обучение на за-
воде силами своих специалистов и препо-
давателей, - отметил Евгений Сычёв.  

Тринадцатая зарплата 
и выплата за стаж 

В настоящее время в штате завода око-
ло 3,8 тыс. человек, из которых 2,7 тыс. - 
рабочие. 

- В планах на 2025 год увеличить чис-
ленность сотрудников «ОМК Энергомаш» 
до четырёх тысяч человек. Приглашаем 
не только рабочих, но и инженерно-техни-
ческих сотрудников, например, инженеров-
конструкторов и технологов с высшим об-
разованием - рассказал Евгений Сычёв.

Для работы на основном производстве 
сейчас приглашают сварщиков, котель-
щиков и слесарей по сборке, токарей-уни-
версалов, расточников и карусельщиков, 
фрезеровщиков и операторов станков с 
программным управлением. Кроме того, 
есть вакансии маляра, наждачника, куз-
неца и сталевара. Предприятию нужны 
дефектоскопист рентгено- и гаммографи-
рования, а также электромонтёр по обслу-
живанию оборудования. 

- Мы ищем новых сотрудников завода 
не только в Белгороде и нашей области, но 
также привлекаем специалистов из других 
регионов. Оплачиваем им переезд и про-
живание. На заводе созданы комфортные 
и безопасные условия для работы, - поде-
лился Евгений Александрович.

На «ОМК Энергомаш» сейчас одна из 
высоких средних заработных плат в реги-
оне среди промышленных предприятий, 
и она продолжает ежегодно расти. Если в 
2023 году в среднем зарплата выросла на 
заводе на 26 процентов, то в текущем году 
этот показатель приближается к 35 процен-
там.

И это не считая стимулирующих выплат, 
таких как тринадцатая зарплата, ежегодная 
выплата за стаж: от 10 тысяч рублей после 
первого года работы до 50 тысяч рублей, и 
прочие. 

Сотрудники предприятия имеют и об-
ширный пакет социальных льгот и гарантий, 
в том числе бесплатное питание, компенса-
цию за аренду жилья и полис дополнитель-
ного медицинского страхования. В случае 
необходимости любому сотруднику и чле-
нам его семьи оказывают всестороннюю по-
мощь через профильные министерства, а в 
случае тяжелого заболевания - отправляют 
на лечение в ведущие клиники страны. 

Предприятие имеет собственный физ-
культурно-оздоровительный комплекс и 
тренажерный зал, где проводят бесплатные 
занятия по многим видам спорта, включая 
плавание. 

- Мотивация человека на работу только 
финансовым аспектом у нас не ограничива-
ется. Желание работать по выбранной про-
фессии, привязанность к своему трудовому 
коллективу и предприятию тоже немалого 
стоят, - подчеркнул  Евгений Сычёв. 

Дорога - молодым 
и жилищная программа

На «ОМК Энергомаш» действует отла-
женная с годами система работы с моло-
дыми специалистами, а также программы 

стимулирования их к творческому подхо-
ду в своей работе. Предприятие является 
«якорным» работодателем для Белгород-
ского машиностроительного техникума и 
стратегическим партнером для БГТУ им. 
В.Г. Шухова. Кроме того завод ОМК сотруд-
ничает с белгородскими индустриальным 
и политехническим колледжами, а также 
с пятью вузами, которые расположены в 
других российских регионах. На заводе 
ежегодно проходят оплачиваемую произ-
водственную практику более двухсот сту-
дентов.  

На 2025 год запланирован старт корпо-
ративной жилищной программы, которая 
станет для молодых сотрудников ещё од-
ним стимулом закрепиться на заводе. 

- Наша задача как работодателя опре-
делить, на каком рабочем месте человек 
будет трудиться с максимальным эффек-
том, где работа будет ему не в тягость, а 
приносить удовлетворение. Новому со-
труднику должен подходить сложившийся 
трудовой коллектив, который, в идеале, 
должен восприниматься им, как вторая се-
мья. Постараемся помочь, чтобы труд был 
молодому специалисту в радость, - отме-
тил Евгений Сычёв.  

Леонид ИВАНОВ
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ «ОМК ЭНЕРГОМАШ»

За 5-7 лет - до топ-менеджера 85лет

 ► Как показал опрос сервиса Работа.ру, только 10% россиян считают, что на производстве можно быстро вырасти 
до руководителя. Жители страны уверены, что легче всего построить карьеру получится в торговле, IT и коммуникациях, туризме, 
финансах и пр., производственный сектор находится в этом рейтинге всего лишь на девятой строке. При этом статистика одного 
из ведущих белгородских предприятий - завода «ОМК Энергомаш» - эти данные не подтверждает: там сотрудники могут вырасти 
до руководителя топ-уровня уже за 5-7 лет. Главное - желание самого человека развиваться, а возможностей на предприятии 
для этого хоть отбавляй. 

Все актуальные  
вакансии компании 
смотрите на сайте

На правах рекламы

Традиционная заводская спартакиада проходит среди коллективов белгородского 
 завода ОМК ежегодно.

Эковолонтёры завода «ОМК Энергомаш» помогают сохранять популяцию сурков.

Заводчане имеют возможность участвовать в марафонах и других соревнованиях 
при поддержке предприятия.

Предприятию сегодня нужны специалисты рабочих специальностей, в том числе 
сварщики.
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В опросе принял участие 31 житель областно-
го центра в возрасте от 12 до 18 лет. На вопрос о 
том, кем они себя видят в будущем, все кроме од-
ного ответили, что собираются получить высшее об-
разование, а один уже получает профессию в ссузе. 
Среди специальностей самыми популярными были 
названы журналистика, медицина (преимуществен-
но стоматология), психология, дизайн, архитектура 
и педагогика. Кроме того ребята упомянули такие 
профессии как режиссёр, переводчик, логист, госу-
дарственный служащий, экономист, юрист и социо-
лог. Один  человек даже  задумался об открытии соб-
ственного дела с возможностью пассивного дохода. 
 Причём, как показывает характер ответов, не всегда 
этот выбор делает сам респондент. Очевидно, школь-
ники голосуют за профессии  творческие или «нуж-
ные людям», а их родители - за перспективные. Так 
15-летняя Зарина сообщает, что просто хочет «быть 
человеком и помогать другим», специальность пока 
не выбрала, но «что-то из медицинской направленно-
сти». Ей вторит Анастасия: «Хочу быть тем, кто может 
помочь другим» и тоже склоняется к профессии врача. 
А, например, 16-летняя Таня откровенно признаётся, 
что хотела бы связать свою жизнь с музыкой, но ро-
дители против, поэтому, видимо, ей придётся стать 
экономистом.

Чуть меньше половины опрошенных (15 человек) 
связывает своё будущее только с умственным трудом, 
остальные рассматривают возможность освоить и ка-
кую-либо рабочую специальность. Шестерых из шест-
надцати интересует профессия повара, четверых - па-
рикмахера, ещё один назвал обе эти профессии и один 

назвал актуальными навыки медсестры. Также опро-
шенные не прочь попробовать себя в роли барменов 
(два человека), логиста или ювелира (один человек), 
есть и респондент, который ещё не решил, чему дол-
жен научиться, но понимает, что на время учёбы в вузе 
может понадобиться подработка и неплохо бы что-то 
уметь делать руками. 

Интересна и аргументация участников опроса. Те, 
кто не рассматривает возможность получения рабочей 
специальности, объясняют это тем, что им никогда не 
давалась работа руками, у них нет природной склон-
ности или желания трудиться таким образом, а некото-
рые и вовсе считают подобную работу не творческой. 
Фигурируют объяснения вроде «не лежит душа» или 
«предпочитаю интеллектуальные нагрузки», но все 
они, вероятно, скрывают под собой единственный от-
кровенный ответ на вопрос «Почему нет?», который 
дал 15-летний респондент под именем Эми: «Рабо-
тать умственно намного легче». Это многое объясня-
ет. Те же, кто не чурается ручного труда, отмечают, 
что он их успокаивает, даёт полезные навыки в быту 
или социуме и является перспективным с точки зре-
ния трудоустройства, так как такие профессии всегда 
востребованы. Однако все сказавшие «да» рабочим 

специальностям юные белгородцы уверены, что луч-
ше рассматривать их как дополнительные и использо-
вать с целью подработки, ведь с тем уровнем дохода, 
которые они предлагают, на роль основного заработка 
претендовать не приходится. А следовало бы получше 
изучить предложения, что очевидно из информации, 
представленной работодателями в нашем спецпроек-
те «Дело мастера боится», материалы которого опу-
бликованы на страницах 7-10 этого номера газеты.

Из всего увиденного в ходе опроса, явственно сле-
дует, что престиж рабочих профессий необходимо 
поднимать. И делать это следует разными способами. 
С одной стороны, требуется повышать оплату труда 
«недооценённых» специалистов, с другой - повышать 
информированность о рабочих специальностях. По-
следнее - очень большая и системная работа не толь-
ко со школьниками, но и с их родителями, которые 
хотят для своих детей лучшей жизни, поэтому отправ-
ляют их в вузы даже помимо их желания. В рамках этой 
работы предстоит развеять мифы о том, что рабочие 
профессии являются неинтеллектуальными и нетвор-
ческими, а также бороться с представлениями о том, 
что умственный труд - более лёгкий, а работать руко-
водителем - это и вовсе «рот закрыл - рабочее место 
убрал». Нужно сделать ещё очень много для того, что-
бы названия рабочих профессий для нашей молодёжи 
звучали гордо, а их представителей по достоинству 
ценили за их золотые руки. Но мы верим, что однажды 
так обязательно будет.

А на фото, размещённых здесь, на первой и ше-
стой страницах номера ребята из 28-й школы Бел-
города уже осваивают рабочие профессии в рамках 
образовательного комплекса «Детский завод». Те из 
них, кто пройдёт практическое обучение на всех участ-
ках, на выходе получат профессиональные навыки 
не только токаря, фрезировщика, электромонтёра, 
 оператора станков с ЧПУ, но даже инженера-техноло-
га. Вот кто точно без работы не останется!

Марина МИНДОЛИНА  
и «Молодёжка «НБ»

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Кто б в рабочие пошёл?  ■ Молодёжка НБ

 ► Журналисты-школьники 
из «Молодёжки «НБ» тоже задались 
вопросом заинтересованности юных 
белгородцев в получении рабочих 
профессий. Они узнали у своих 
сверстников, кем те хотят стать и что 
думают о возможности «поработать 
руками».

Предприятие было создано пятнадцать лет назад. Сей-
час его штат составляет 48 человек, которые ежемесячно 
выпускают порядка 45-50 тонн аппетитной продукции. В 
ассортименте более 100 наименований мучных кондитер-
ских изделий - торты и эклеры, печенье и много другое. 
Средний возраст сотрудников компании составляет около 
сорока лет.

- Мы наращиваем объёмы производства и создаём но-
вые рабочие места. Планируем в следующем году строи-
тельство ещё одного модульного здания, что позволит уве-
личить производственные площади до 4 тыс. кв. метров. 
Штат предприятия будет стабильно увеличиваться. В пер-
вую очередь востребованы кондитеры и их помощники, - 
рассказала начальник производства Ольга Овчаренко.

Поступающие на предприятие работники в обязатель-
ном порядке проходят стажировку. В случае если у чело-
века имеется профессиональный опыт, она не превышает 
нескольких смен. За это время новичок при помощи на-
ставника осваивает работу на современном оборудовании, 

знакомится с рецептурой и технологией, осваивает регла-
мент производства. В завершении стажировки претендент 
на вакансию сдаёт небольшой экзамен, после чего присту-
пает к самостоятельной работе. 

- Приходят устраиваться на предприятие и люди без 
какого-либо опыта, но в этом случае стажировка продол-
жается порядка одного месяца. Всё зависит от их инди-
видуальных способностей воспринимать информацию и 
овладевать профессиональными навыками. В компании 
«Десертные истории» возможен карьерный рост. Напри-
мер, одна из выпускниц БУКЭПа с профильным образова-
нием первоначально работала у нас кондитером, а сейчас 
она является одним из ведущих технологов, - отметила 
Ольга Александровна. 

Более половины сотрудников имеют стаж работы в 
компании «Десертные истории» более семи лет. Мы по-
беседовали с Ларисой Сериковой, которая пришла на 
предприятие в 2014 году. Её наставником была технолог 
Анастасия Бородина. Сначала Лариса занималась произ-
водством слоёных изделий, а затем перешла на участок по 
изготовлению тортов. 

- Обучение проходила непосредственно на производ-
стве. За прошедшие десять лет появилось много нового 
оборудования, которое позволило сократить долю ручно-

го труда. Мне нравится здесь работать и чувствовать себя 
частью дружного трудового коллектива, - подчеркнула она.

К слову, на предприятии есть работа не только для жен-
щин, но и для представителей сильного пола. Мужчины 
трудятся преимущественно операторами тестомесильных 
аппаратов и отсадочных машин, изготавливающих пече-
нье. Кроме того, они составляют группу специалистов, 
которые занимаются обслуживанием производственного 
оборудования компании «Десертные истории».

По вопросам трудоустройства можно обращать-
ся по телефону: 8 (4722) 29-25-22 или 8-952-431-11-29. 
Больше информации о компании - на dessert-story.ru 

Сладкая профессия

Кондитер  44 - 50 тыс. руб.
Помощник кондитера  37 - 40 тыс. руб.
Оператор отсадочной машины  50 - 55 тыс. руб.
Фасовщик  35 - 40 тыс. руб.
Уборщик производственных помещений  30 - 35 тыс. руб.
Подсобный рабочий  от 30 тыс. руб. 
График работы: с 8.00 до 20.00 час. (два через два дня).
Грузчик  от 35 тыс. руб. 
График работы: с 8.00 до 17.00 час. (пятидневка).

Вакансии компании  
«Десертные истории плюс»:

 ► Компания «Десертные истории» - это не только популярная кондитерская 
продукция, но и «вкусные» предложения от надёжного работодателя.

На правах рекламы
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Кондитер Оксана Чернова наносит крем для декора.
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Безопасность

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

 ► Исполнилось 159 лет со дня образования 
института судебных приставов и 27 лет со дня 
образования службы в современной России. 

В торжественной обстановке более 30 сотрудников управления 
получили награды за безупречную службу и высокие достижения. 
За многолетнее всестороннее сотрудничество, личный вклад в укре-
пление межведомственного взаимодействия при выполнении задач 
по обеспечению установленного порядка деятельности судов благо-
дарственное письмо областного суда и Совета судей Белгородской 
области было вручено главному судебному приставу региона Денису 
Казанову.

В этот день также состоялась церемония приведения к присяге. Пе-
ред государственным флагом Российской Федерации 24 сотрудника 
управления Федеральной службы судебных приставов по Белгород-
ской области поклялись добросовестно защищать права граждан, ин-
тересы общества и государства, чтить и развивать традиции службы.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УФССП

Есть пострадавшие. Бригада скорой 
помощи доставила мужчину с минно-
взрывной травмой и осколочным ране-
нием ноги в городскую больницу № 2 
Белгорода. Загорелись три квартиры. 
Пожарные спасли мужчину, спустив его 
с пятого этажа с помощью автолестни-
цы. У него диагностировано отравление 
продуктами горения. В результате атаки 
в трёх МКД повреждены фасады и осте-
кление в 48 квартирах. Также осколками 
посечены семь автомобилей. 

- На месте организовали информаци-
онный центр. Всем предлагаем времен-
ное размещение в ПВР. Но люди приняли 
решение разместиться у родственников. 
Все оперативные службы и специалисты 
управ здесь. Очаг возгорания локали-
зован. Как только позволит обстановка, 
управы начнут поквартирный обход. Вре-
менно перекрыто газоснабжение. После 
проверки работы системы в каждом жи-
лом помещении подача газа возобновит-
ся, - рассказал оперативно подъехавший 
на место ЧП мэр Белгорода Валентин 
Демидов.

Администрация города в очередной 
раз напоминает горожанам, что делать, 
если вы увидите силуэт БПЛА на высоте 
до 100 метров и услышите характерное 
жужжание, похожее на звук газонокосил-
ки или мопеда.

На улице:
- покиньте зону видимости;
- спрячьтесь в строении, укрытии, под-

вале;
- при сбросе боеприпаса - отбегите в 

сторону, лягте на землю, за бордюр, в 
канаву или ров, закройте голову руками;

- не поднимайтесь после первого 
взрыва, откатитесь или отползите в сто-
рону.

В автомобиле или в общественном 
транспорте:

- остановитесь или покиньте транс-
портное средство;

- спрячьтесь в строении, укрытии, под-
вале;

- если дорога пустая, разгонитесь бо-
лее 135 км/ч - это позволит уйти от атаки, 
если беспилотник пикирует, резко затор-
мозите при его приближении.

В здании:
- отойдите от окон;
- укройтесь в подвале или в помеще-

нии с несущими стенами без окон;
- не пользуйтесь лифтом;
- не используйте телефон при прибли-

жении БПЛА.
Сообщить о беспилотнике можно по 

номеру 112, назвав время, место, при-
мерный курс полёта, его визуальные осо-
бенности и свои данные.

ФОТО ЭВЫ БОГДАНЕНКО

Преступники пытаются обмануть бел-
городцев, не гнушаясь ничем. Они звонят 
жителям региона от имени минсоцтру-
да Белгородской области, предлагая за 
деньги ускорить процесс восстановления 
жилья, пострадавшего в результате атаки 
ВСУ.

- Сейчас мошенники пытаются зара-
ботать на чужом горе. Не поддавайтесь 
на провокации, обращайтесь только к 
официальным ресурсам, в органы соци-
альной защиты населения по месту жи-
тельства или министерство социальной 
защиты населения и труда области, - ком-
ментирует эту ситуацию министр соци-
альной защиты населения и труда регио-
на Елена Батанова. 

Выплатами мер поддержки постра-
давшим занимается минсоцтруда Бел-
городской области, а по вопросам вос-
становления жилья с белгородцами 
всегда связываются представители мест-
ной администрации. Официальные номе-
ра телефонов министерства: 27-17-41, 
27-53-86, 27-53-38, 27-56-98, 27-64-14, 

27-62-25. Номер единого контакт-центра: 
8 800 100 00 01.

И ещё об одном факте мошенничес-
тва. На днях аферисты убедили пожи-
лую белгородку, что она подозревается 
в противоправной деятельности, и заста-
вили продать квартиру. Они связались с 
ней через мессенджер, выдавая себя за 
представителей силовой структуры. Ког-
да женщина попыталась оправдаться, 
ей объяснили, что могла произойти утеч-
ка её персональных данных, которыми 
в итоге воспользовались мошенники, и 
предложили сотрудничество для разо-
блачения преступников.

Звонившие объяснили, что предот-
вратить незаконные транзакции женщи-
на сможет, только если самостоятельно 
получит уже одобренные ей кредиты и 
переведёт деньги на безопасный счёт. 
Якобы ведущий специалист банка по-
требовала, чтобы пенсионерка при-
обрела мобильный телефон, который 
поддерживает бесконтактную оплату, и 
скачала приложение банка. Следуя ука-

заниям, пенсионерка перевела мошенни-
кам больше полумиллиона рублей своих 
сбережений и 270 тысяч рублей, взятых 
в кредит.

Через несколько дней аферисты снова 
вышли на связь и сообщили, что вернуть 
деньги невозможно, так как теперь подо-
зревается её супруг, а принадлежащая 
женщине квартира якобы выставлена 
на продажу. Для предотвращения этой 
операции пенсионерке настоятельно 
рекомендовали в срочном порядке про-
дать недвижимость. С помощью риелто-
ров женщина продала жильё и перевела 
мошенникам ещё три миллиона рублей. 
В общей сложности потерпевшая попол-
нила счета злоумышленников на сумму 
около четырёх миллионов рублей. Воз-
буждено уголовное дело. 

Сотрудники полиции ещё раз напоми-
нают, что телефонные аферисты могут 
выдавать себя за кого угодно и выдвигать 
самые различные версии - угрожать уго-
ловным преследованием, оформлением 
кредитов, списанием денег. Ни под каким 
предлогом не соглашайтесь переводить 
деньги на незнакомые счета. При посту-
плении подозрительных звонков сразу 
же обращайтесь в полицию по номерам: 
02 или 102 с мобильного.

Дрон  
врезался в дом

 ■ ЧП

 ► ВСУ с помощью БПЛА 
атаковали спальный 
микрорайон Белгорода.

Ничего человеческого  ■ Мошенничество

 ► К сожалению, мошенники не снижают обороты. 
Аферисты придумывают новые схемы, и список их жертв 
ежедневно пополняется.

Жители областного центра не раз под-
нимали вопрос о загрязнении воздуха 
вблизи жилых домов на улице Сумской. 
В связи с обращениями и публикациями в 
сети об участившихся случаях выбросов 
загрязняющих веществ, прокуратура про-
вела проверку в отношении хозяйствую-
щего субъекта, основной вид деятельно-
сти которого - выпуск асфальтобетона и 
строительство автодорог. 

Установлены факты несоблюдения 

экологических требований во время про-
изводственной деятельности, сокрытия 
и искажения экологической информации, 
нарушения правил эксплуатации соору-
жений, оборудования и аппаратуры для 
очистки газов, а именно - невыполнение 
программы технического обслуживания га-
зоочистных установок. 

В целях устранения нарушений в отно-
шении ответственного должностного лица 
возбуждены дела об административных 

правонарушениях по ст. 8.1, ч. 1 ст. 8.5, ч. 3 
ст. 8.21 КоАП РФ, руководителю коммерче-
ской организации внесено представление.

В результате принятых мер реагирова-
ния виновный привлечён к дисциплинар-
ной ответственности, также ему назначе-
ны административные штрафы на общую 
сумму 25 000 рублей, которые оплачены. 
Сейчас сотрудники предприятия приве-
ли в нормативное состояние техническое 
оснащение асфальтобетонной установки, 
устранили недостатки в паспортах газоо-
чистительных установок, изменили про-
граммы технического обслуживания этого 
оборудования, сообщают в ведомстве.

Дышать станет легче  ■ Сообщает прокуратура

 ► Прокурором Белгорода обеспечивается исполнение 
законов об охране атмосферного воздуха.

Сотрудники и военнослужащие Рос-
гвардии, выполняющие служебно-бо-
евые задачи в рамках действующего в 
Белгородской области правового режима 
КТО, в двух приграничных районах обла-
сти сбили и обезвредили беспилотники 
ВСУ с крупнокалиберными боевыми ча-
стями.

Один из них - гексакоптер «Баба-Яга», 
который нёс на себе боеприпасы, а дру-
гой - дрон-камикадзе иностранного про-
изводства с выстрелом от гранатомёта. 
Оба беспилотника направлялись в сторо-
ну охраняемых объектов. 

Росгвардейцы заблаговременно об-
наружили и поразили беспилотники из 
стрелкового оружия, и в результате паде-
ния они не сдетонировали. Для обезвре-
живания боеприпасов на место оператив-
но прибыли саперы Росгвардии. Боевые 
части БПЛА были уничтожены накладным 
зарядом.

Только за прошедший месяц в Белго-
родской области военнослужащие и со-
трудники Росгвардии сбили и подавили 
при помощи РЭБ более 50 БПЛА ВСУ, в 
том числе разведывательные дроны.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ

 ■ Росгвардия на стражеПоражены и уничтожены
 ► Саперы Росгвардии обезвредили гексакоптер «Баба-яга» 

и дрон-камикадзе ВСУ.

Награды и клятва на верность  ■ Дата
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Один из «хвостиков», которые дождались своего че-
ловека, - дворняжка Юта, о ней мы писали в № 35 от 6 
сентября. Её нового хозяина зовут Вадим. Мужчина по-
делился с нами фотографиями, на которых Юту уже не 
узнать, там она совсем другая - домашняя и счастливая. 
Перед тем как забрать собаку домой, будущий хозяин 
несколько раз приезжал к ней - гулял, играл, кормил, дал 
ей время привыкнуть. Вадим с женой обустроили для 
Юты тёплую будку, но в её распоряжении целый двор - 
она живёт не на привязи. Юта - отличная охранница и 
дисциплинированно относится к своей территории. Но 
на охране она проводит не всё время. В конце дня хо-
зяева выводят Юту на поводке на прогулку, она очень 
любит этот вечерний моцион. 

Напомним историю Юты. Когда ей было два месяца, 
их с сестрой подбросили к магазину в селе Беломестное 
Белгородского района. Сами понимаете, как могла сло-
житься жизнь щенка, выброшенного в коробке на улицу. 
Но волонтёры сообщества «Оберег-Белгород» измени-
ли этот несчастливый сценарий. И теперь, благодаря 
куратору проекта Евгении Мирчук, у Юты есть дом. 

Ещё одна прекрасная новость пришла к нам из Санкт-
Петербурга. Именно там обрёл дом и любящих хозяев 
участник проекта «Я чей-то» - Сынок. О нём мы писали 
в № 31 от 9 августа. Он тоже был подопечным Евгении 
Мирчук. Организовать переезд пса помогала зоозащит-
ница из Северной столицы Карина Рум. И так получи-
лось, что «парень» в итоге стал членом её семьи. Он 
так понравился родителям девушки, что они решили 
оставить его себе. Поэтому за судьбу Сынка наши чита-

тели могут быть спокойны. Теперь он живёт в квартире 
с семьёй коренных петербуржцев, которые постоянно на 
связи с Евгенией. Пожелаем Сынку, который когда-то 
скитался по улицам Белгорода, счастливой домашней 
жизни в одном из самых красивых городов мира!

Кстати, это уже не первый случай, когда животные 
из приграничной Белгородской области отправляются в 
другие регионы. Зоозащитники Санкт-Петербурга, а так-
же Пензы, Москвы и Тулы оказались в этом году самыми 
активными и очень помогли нашим волонтёрам. 

Напомним, под кураторством Евгении Мирчук нахо-
дятся ещё несколько десятков собак. Если вы желае-
те помочь зоозащитникам «Оберега» с пристройством 
животных или покупкой корма для них, все контакты 
 можно найти в их группе в социальной сети «ВКонтакте» 
(vk.com/clubobereg31).

Обрёл своё место в жизни и ещё один герой проек-
та - Стаффик из приюта БГБ, о котором мы рассказыва-
ли в № 21 от 31 мая. У него появились даже несколько 
хозяев, отважных, мужественных, сильных - таких же, 
как он. Его забрали военные. Наш Стаффик уехал слу-
жить. Сейчас он с ребятами в расположении недалеко 
от границы. 

Да, братья наши меньшие, как и люди, помогают в 
столь непростое время. У Стаффика как у собаки бой-
цовской породы отличные рабочие качества. Находить-
ся изо дня в день в приютском вольере, за решёткой для 
него было непростым испытанием. Но, наконец, он на 
воле и делает то, что хорошо умеет, - защищает. 

Ребята охраняют границы Белгородской области 
и всей страны, а Стаффик охраняет их. Он, игривый и 
задорный, стал для наших ребят преданным и верным 
другом и, если честно, настоящим любимчиком. Всегда 
и везде с ними. Даже приезжал в гости к сотрудникам 
приюта, правда, строго по делу - помогал военным выби-
рать таких же помощников, как он. В итоге ряды служа-
щих Отечеству собак пополнили друзья Стаффика - два 
метиса овчарки. 

Кстати, военные приехали не с пустыми руками - при-
везли несколько ящиков корма для собак. Благодарим 
их за тёплые сердца! Пусть все вернутся живыми и здо-
ровыми: и наши герои, которым мы бесконечно благо-
дарны, и их маленькие четвероногие друзья!

А помните пса породы немецкая овчарка из того же 
приюта, к которому все боялись подходить? Мы пи-
сали об этом участнике проекта «Я чей-то» в № 39 от 
4  октября. Он сразу показал себя как хороший охранник 
и начал защищать территорию, напугав всех сотрудни-
ков. Тогда не побоялся подойти к нему только Сергей 
Васильевич, занимающийся отловом собак. Он давно и 
успешно тренирует овчарок, берёт с ними призовые ме-
ста на соревнованиях. Специалист оценил пса как весь-
ма перспективного представителя породы, умного, дрес-
сированного, хорошо знающего команды, пожалел его и 
взялся научить общению с людьми. Ведь у собаки такой 
породы есть только два варианта: остаться навсегда в 
приюте или найти новых хозяев. Обратно на улицу таких 
не выпускают. В итоге человек и пёс так подружились, 
что Сергей Васильевич забрал питомца к себе. Теперь 
его зовут Марик, у него есть свой дом и понимающий хо-
зяин.

Но в приюте «Белгорблагоустройства» осталось ещё 
много бездомных собак, которые ждут своего человека.

- Приезжайте, у нас очень большой выбор, - пригла-

шает ветеринар Евгения. - Есть и породистые, и беспо-
родные, и защитники, и просто «звоночки», и очень ла-
сковые мишки.

Всех их можно посмотреть по адресу: г. Белгород, 
Промышленный проезд, 12а. Время работы приюта: с 
8.00 до 16.00 в будние дни, перерыв - с 12.00 до 13.00. 
Телефон: 8 (4722) 34-01-83.

А проект «Я чей-то» в очередной раз подтверждает: 
ничейных собак не бывает, у каждой есть свой хозяин, 
просто они ещё не встретились. Мы продолжим расска-
зывать нашим читателям о бездомных животных, и на-
деемся, что таких счастливых историй в нашем проекте 
будет ещё очень много!

Ольга ЧЁРНАЯ
ФОТО ИЗ ЛИЧНЫХ АРХИВОВ НОВЫХ ХОЗЯЕВ СОБАК

Больше не бездомные!
 ► В этом выпуске проекта «Я чей-

то» у нас только хорошие новости - 
ещё четыре его участника обрели 
свой дом и любящих хозяев!

Стаффик с бойцами в гостях у приютских.

Друзья и сослуживцы Стаффика.

Марик и Сергей Васильевич.

Юта и её новый хозяин.

Сынок дома.
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Культура

 ► Всероссийская 
акция «Ночь искусств» - 
масштабное культурное 
событие, которое 
ежегодно проходит во 
всех регионах России, 
объединяя людей через 
искусство и творчество. 

В 2024 году акция была приурочена ко 
Дню народного единства и проходила 4 
ноября под девизом «Россия объединя-
ет».

Наш город в этом году приятно уди-
вил насыщенной программой, аншлага-
ми на всех культурных площадках, пред-
ставленных в программе. Замечательно 
видеть, как белгородцы соскучились по 
таким мероприятиям, где в одном месте 
есть выбор на любой вкус и цвет. Мы 
успели только в три места, но здорово, 
без сомнения, было везде. 

Например, в нашем драмтеатре имени 
М.С. Щепкина в этот день можно было по-
бывать на творческой встрече с ведущим 
актёром театра Виталием Бгавиным, со-
стоялась аудио экскурсия - вербатим «От 
Щепкина до Щепкина», но больше всего 
впечатлил культпоход в закулисье. На-
шим гидом в невидимый зрителю ранее, 
мир театра была актриса щепкинско-
го театра Татьяна Колчева. Мы прош-
ли коридорами, по которым ежедневно 
проходят актёры, увидели их рабочее 
расписание, трогательно написанное от 
руки - эта традиция остаётся, несмотря 
на возможность заменить его печатным 
текстом. Ещё мы заглянули под сцену и 
увидели знаменитый «щепкинский круг» - 
ту самую конструкцию, благодаря кото-
рой сцена может вращаться, что  придаёт 
постановкам особые спецэффекты, а 
режиссёру даёт больше возможностей 
для воплощения своих идей. Пред нами 
предстали потаённые уголки театра, ре-
петиционные залы, знакомые декорации 
в «нерабочей» обстановке и, конечно, 
самая ожидаемая мной локация - ко-
стюмерная. Тонны костюмов - наверное, 
это будет верная мера исчисления для 
многолетней истории нашего театра, и к 

ним можно было прикоснуться и увидеть 
своими глазами. 

В итоге у нас с гостями и Татьяной Кол-
чевой, которая, между прочим, работает 
в театре с 1999 года, получилась своео-
бразная игра «Угадай спектакль по костю-
му». Большое спасибо театру имени М.С. 
Щепкина за возможность оказаться по ту 
сторону сцены. Это было волшебно!

Всероссийская акция «Ночь искусств» 
в Белгородском государственном музее 
народной культуры прошла с активностя-
ми на любой вкус, будь то экскурсия по 
постоянной экспозиции музея или мастер-
класс по изготовлению тряпичной куклы 
или картины цветной солью. Интересный 
формат творческой встречи выбрали ор-
ганизаторы - художница Надежда Гужва 
и её подруга, поэт Елена Иванова. Они в 
таком сотворчестве провели свой, можно 
сказать, бенефис. Для каждой картины 
Надежды Елена пишет стихотворения. 
Получился самый настоящий симбиоз 
разных видов творчества - художествен-
ного искусства и поэзии, а слушать и смо-
треть было очень необычно и ново. 

В Белгородском художественном му-
зее «Ночь искусств» ожидаемо стала на-
стоящим праздником для всех любителей 
изобразительного искусства. Посетители 
с удовольствием участвовали в увлека-
тельной программе, в которой были те-
матическая экскурсия по выставке «Герои 
нашего времени», мастер-классы по ро-
списи глиняных игрушек, лепка из глины, 
интересные квесты и прекрасный концерт 
в финале вечера. Особой популярностью 
пользовалась игра-бродилка «Кино на 
все времена», посвященная золотой эпо-

хе советского кино, которая позволила 
познакомиться с произведениями искус-
ства в интерактивной форме. 

В этот день в городе были задейство-
ваны все площадки, которые так или ина-
че связаны и культурой и искусством, в 
том числе городские и областные библи-
отеки. Филармония и Центр народного 
творчества также не остались в стороне и 
радовали гостей своими концертами, ин-
терактивами и другими мероприятиями. К 
сожалению, физически было очень слож-

но побывать на всех площадках, ведь вся 
программа везде начиналась примерно в 
одно время, но конечно, очень хотелось 
увидеть и услышать всё. Надеемся, что в 
следующем году удастся попасть на дру-
гие локации, а пока хочется сказать бел-
городцам спасибо за их любовь к культу-
ре и потребность в красоте. Это помогает 
даже в самые непростые времена. 

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО АВТОРА И БГАДТ ИМ. М.С.ЩЕПКИНА

Потребность в красоте
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В турецком Кемере завершились чем-
пионат и первенство Европы по между-
народным шашкам-100 среди людей 
с ограниченными возможностями здо-
ровья. Соревнования собрали более 
50 участников из шести стран - России, 
Польши, Турции, Израиля, Азербайджана 
и Молдавии. В программе соревнований 
были две дисциплины - классические и 
быстрые (рапид) шашки.

Кандидат в мастера спорта Кирилл 
Агакишиев завоевал бронзовую медаль 
в классической игре. Тренирует шашиста 
Виталий Грицаев. ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  

БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Первый четвертьфинал Кубка России 
прошёл в Новосибирске между «Локо-
мотивом» и «Белогорьем». Игра прохо-
дила в упорной борьбе. В первом сете 
белгородцы вырвали победу со счётом 
25:17. Однако затем сибиряки, каза-
лось, переломили ход поединка и взяли 
две партии с одинаковым счётом 25:23. 
Но, начиная с четвёртой партии, бел-
городцы уже всецело диктовали свои 
условия. Добившись в ней успеха со 
счётом 25:17, они уверенно выиграли и 
 тай-брейк - 15:7. В итоге победа со счё-
том 3:2. 

Кстати, за последние пять лет, это 
первая победа «Белогорья» в Новоси-
бирске. Лучшим бомбардиром нашей 
команды стал Мохаммед Аль Хачдади, 
набравший 24 очка. 

- Могли, может быть, закончить на-
много быстрее. Плюс в какой-то из пар-
тий у нас выпал диагональный. Но я рад, 
что он сумел вернуться в игру и очень 
достойно закончить две последние пар-
тии, - сказал после матча главный тре-
нер «Белогорья» Александр Волков. 

Вторая игра серии пройдёт в Туле 9 
ноября.

В последнем матче белгородские фут-
болисты принимали в Старом Осколе мо-
лодёжный состав подмосковных «Химок». 
Большую часть игры салютовцы владели 
преимуществом. Однако счёт открыть не 
получалось. А на 78-й минуте «Химки-М» 
провели быструю контратаку и забили гол. 
Через семь минут «Салют» сравнял счёт. 
Отличился Никита Пономарёв. Но послед-
нее слово осталось за гостями, которые 
вырвали победу на последней минуте 
основного времени матча. Сравнять счёт 
белгородцам так и не удалось. «Химки-М» 
победили со счётом 2:1.

Впрочем, игра не имела турнирного 
значения для обоих клубов. «Салют» так 

и остался на 4-м месте в Группе 3 лиги Б 
второго дивизиона. Сезон 2025 года подо-
печные Виктора Навоченко также начнут в 
этом турнире. Победителями же соревно-
ваний стали владивостокские динамовцы.

А тем временем в Белгороде наградили 
молодых футболистов ЮФЛ. Напомним, 
что в прошедшем сезоне Юношеской фут-
больной лиги команды СШОР № 1 заняли 
третье и два четвёртых места. Бронзо-
выми медалями ребят наградили в ФОКе 
«Салют» на улице Белинского.

Медали футболистам вручили первый 
заместитель министра спорта Белгород-
ской области Валерий Сирюшов и дирек-
тор СШОР № 1 Евгений Рогов.

После четырёх стартовых поражений 
в чемпионате «Технолог-Спартак» хотел 
реабилитироваться перед болельщи-
ками. И ему это удалось. В первой игре 
наша команда победила со счётом 38:37. 
Не менее упорным выдался и второй по-
единок. Но снова в концовке белгородцы 
были лучше. Итог - 33:32 в пользу «Техно-
лога-Спартака». 

Напомним, что в первой половине 
сезона белгородцы все матчи играют 
на выезде. Следующие встречи «Тех-
нолог-Спартак», идущий на шестом ме-
сте в турнирной таблице, проведёт 29 
и 30 ноября также в гостях с командой 
чеховского Училища олимпийского ре-
зерва № 4.

ФОТО: VK.COM/CH_MEDVEDI

Турнир прошёл в Тольятти. За победу 
боролись около полутора тысяч спорт-
сменов из 47 регионов России. Поединки 
проводились одновременно на шести та-
тами.

Подопечные Алексея Юргулевича 
и Максима Лычёва показали достой-
ные результаты и взяли два призовых 
места. Артём Шморгун стал вторым 
среди мальчиков 10-11 лет в весовой 
категории 34 кг. А Дмитрий Сердюков 
 завоевал бронзу среди юношей 14-15 
лет.  Каратист выступал в весовой кате-
гории 70+ кг.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

В состязаниях приняли участие 255 
студентов. Белгородскую область пред-
ставляли спортсмены НИУ «БелГУ».

Победителями турнира стали бел-
городцы Кирилл Шевель (60 кг), Иван 
Дерзновенко (90 кг) и Мурад Мурадов 
(100 кг). Обладатели серебряных на-
град - Геннадий Кушнир (65 кг) и Даниил 
Брусенский (70 кг).

В общем зачёте команда Белгород-
ской области заняла второе место. Го-
товили спортсменов к турниру тренеры 
Игорь Никулин и Михаил Филатов.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Из Сибири с победой  ■ Волейбол Смазанная концовка  ■ Футбол

В гостях как дома  ■ Гандбол

 ► Белгородские гандболисты дважды обыграли «Чеховских 
медведей-2» в Подмосковье.

Поднялись на пьедестал  ■ Карате

 ► Белгородцы выиграли 
награды «Кубка Дружбы». 

На стоклеточной доске  ■ Шашки

 ► Спортсмен Центра адаптивных видов спорта «Вершина» 
стал призёром чемпионата Европы.

Медали  
из Санкт-Петербурга

 ■ Армрестлинг

 ► В городе на берегах Невы завершился Всероссийский 
студенческий турнир по армрестлингу «Атланты Северной 
Пальмиры». 

 ► «Белогорье» в гостях обыграло новосибирский «Локомотив».
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 ► «Салют» завершил сезон на четвёртом месте.
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Наш досуг

По горизонтали: Волчок. Лаваш. Очки. Планёр. 
Ахен. Труп. Треп. Где. Исин. Ланч. Тени. Кран. 
Орта. Аппарат. Ежак. Ока. Гага. Рация. Апачи. 
Батри. Асуан. Ужгород. Амбал. Корм. Апноэ. 
Самовар. Барбе. Свита. Суаре. Град. Арто. Вит. 
Маше. Раек. Люди. Слив. 

По вертикали: Глотка. Коптилка. Шпингалет. 
Ан. Авиапочта. Век. Авиетка. Ранжир. Ниша. 
Рога. Концерт. Таифун. Гуща. Румб. Ясли. 
Приступ. Роба. Арно. Атом. Лысенков. Аросева. 
Нота. Жилмассив. Река. Оригами. Амёба. Буер. 
Эссе. Вуги. Адрес. Рало. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 43
от 1.11.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 11 ПО 17 НОЯБРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Духовный потенциал - на высшем уровне, это обеспе-
чит удачу в личных отношениях или успех в коммер-
ческих делах. Покровительство влиятельных лиц или 
партнёров поспособствует подъёму по служебной лест-
нице или получению прибыли. Возможен выигрыш или 
подарок.
ТЕЛЕЦ 
Благоприятный период, особенно для женщин. Наме-
чается новый уровень развития. Очередное знакомство 
может повлиять на мировоззрение, перерасти в серьёз-
ные и длительные отношения. Мужчинам для достиже-
ния цели следует проявить решимость и не беспокоить-
ся о последствиях.
БЛИЗНЕЦЫ 
Разложив по полочкам все дела на работе, приступай-
те к систематизации в голове. Это позволит не упустить 
срочных дел и найти решение давно мучившего вас во-
проса. Воспользуйтесь красным маркером для вычёрки-
вания дел из ежедневника, это поможет завершить их 
до конца недели.
РАК 
Вас ждут романтические свидания, которые закончатся 
обоюдным удовлетворением. Устройте вечеринку для 
близких, но избегайте чрезмерной еды и питья. Женщи-
ны будут заняты домашними делами. Общение с деть-
ми сделает вас особенно счастливыми. Но нерешённые 
проблемы могут напомнить о себе.
ЛЕВ 
Пришло время похода по магазинам в поиске подарка. 
Если нет возлюбленного, то можно порадовать и себя. 
Главное - сделать красивый жест. Он поднимет настро-
ение и повысит самооценку, а может, и придаст новых 
сил. Не скупитесь на благодарности, если кто-то захо-
чет порадовать подарком и вас.
ДЕВА 
Когда закрывается одна дверь, открывается другая. 
Не нужно бурно реагировать на увольнение, если оно 
случится. Просто дайте себе пару дней отдыха и перед 
вами откроются новые возможности, например, долго-
жданные вакансии в компаниях вашей мечты. Не за-
будьте рекомендательное письмо.
ВЕСЫ 
Прекрасный период, чтобы отправиться на работу но-
вым путём. Это не только изменит внешний вид окру-
жающей среды, но и принесёт новое видение ситуации. 
В итоге берите быка за рога, сейчас не время отклады-
вать дела на потом, в этом вам поможет повышенный 
заряд работоспособности.
СКОРПИОН 
Вас могут позвать на светский раут, где блистать помо-
жет уверенность в себе. Не нужно ходить за покупками в 
одни и те же места, сокровища вас ждут в новом месте. 
Не относитесь скептически к советам людей, которых не 
воспринимаете всерьёз. Иногда они обладают ценной 
информацией.
СТРЕЛЕЦ 
Неделя подходит для общественных мероприятий. 
Возьмите инициативу в свои руки и станьте организа-
тором посадки леса или сбора средств на благотвори-
тельность. Только не ленитесь всё проверять. Возмож-
но, вас заметят на этом поприще, и вы сможете сменить 
род деятельности на более интересный. 
КОЗЕРОГ 
Проявите свои лучшие способности по максимуму. Для 
друзей и семьи станьте опорой и поддержкой. В работе 
проявите инициативу, покажите приверженность обще-
му делу. Обратитесь за помощью или помогите сами 
своим коллегам. И не забудьте окружить заботой свою 
половинку.
ВОДОЛЕЙ 
Энергетический потенциал растёт. Женщины будут не-
отразимы. Уверенность в себе, ум и оптимизм сделают 
вас публичной особой. Отношения с любимым будут 
гармоничными. Мужчинам следует приближать только 
достойных людей, иначе возможны затруднения в де-
лах.
РЫБЫ 
Следуйте по намеченному пути. Не всё получится с 
первого раза, просто приложите больше усилий, и они 
обязательно окупятся. Не нарушайте распорядка не-
дели. Составьте список дел на ближайшее будущее, 
не забывая о достаточном времени на сон. Прекратите 
общение с неприятными людьми.

Календарь погоды на неделю с 8 по 14 ноября
8.11
ПТ

9.11
СБ

10.11
ВС

11.11
ПН

12.11
ВТ

13.11
СР

14.11
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 751
днем 750

ночью 753
днем 754

ночью 752
днем 751

ночью 751
днем 752

ночью 751
днем 749

ночью 747
днем 748

ночью 745
днем 747

Температура 
воздуха, °C

ночью 5
днем 8

ночью 3
днем 8

ночью 2
днем 6

ночью 2
днем 6

ночью 1
днем 4

ночью 0
днем 4

ночью 0
днем 3

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Направление 
ветра С С-З С С-В В В В

Скорость
ветра, м/с 5 1 2 3 4 3 4

cgms.ru

В  детстве  я  мечтал  о  суперспособно-
стях.  Моя  мечта,  очевидно,  сбылась,  и 
теперь  я  чувствую магнитные бури,  за-
морозки и любые капризы природы.

***
-  Девушка,  когда  вы  улыбаетесь,  у меня 
возникает  желание  пригласить  вас  к 
себе.
- Какой вы донжуан…
- Что вы, я зубной врач. 

***
В самолёте.
- Нет ли на борту гомеопата?
- А что случилось?
- Да тут астрологу плохо. 

***
- Слушаю... Кто это?
-  Будильник.  Извините,  что  звоню  так 
рано, но у нас ЧП.
- Что случилось?

- Утро.
- Как, опять???!!!

***
На собрании разработчиков:
- Наша новая система сбора данных про-
сто гениальна! Она моментально опреде-
ляет все потребности пользователей!
- Ого! И что она показывает?
- Что пользователи хотят систему, ко-
торая не собирает о них данные.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Нужно  любить  то,  что  делаешь,  и  тогда  труд  - 
даже самый грубый - возвышается до творчества. 

Максим Горький
Самым близким к естественному состоянию из всех 
тех занятий, которые способны обеспечить суще-
ствование человека, является труд его рук. Из всех 
общественных  положений  самое  независимое  от 
судьбы и от людей - положение ремесленника. 

Жан-Жак Руссо
Нет  постыдных  трудовых  профессий,  постыдна 
лишь лень. Если выполняешь свой долг, любая рабо-
та становится делом славы. 

Хо Ши Мин

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком», МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
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РЕКЛАМА
ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПОЗДРАВЛЕНИЯ
Обращайтесь:

 8 (4722) 23-14-42
reklama@belnovosti.ruН
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Реклама

МАТРАСЫ

50-60-16,
8-904-531-69-15

Доставка 
и занос 

по городу
БЕСПЛАТНО

  ОДНОСПАЛЬНЫЕ 
от 4600 руб.

  ПОЛУТОРНЫЕ 
от 6700 руб.

  ДВУХСПАЛЬНЫЕ 
от 7350 руб. 

  ЕВРО от 8500 руб.
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Тёплые Окна

Алюминиевые системы  
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ
АЛЮТЕХ и ТАТПРОФ

Окна только с виду выглядят одинаково
Ремонт пластиковых окон

Приглашаем к сотрудничеству дилеров

ПВХ профиль класса А
СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА

ул. Белгородского полка, 51, www.teplue-okna.ru500•216, 500•724 Ре
кл

ам
а

Более года съёмок, сотни часов ра-
боты, десять героев, представляющих 
различные профессии из сферы кре-
ативных индустрий. Художница Юлия 
Сакулина, преподаватель вокала Дарья 
Аргунова, режиссёр Игорь Ткачёв, виде-
ограф Антон Некрасов, писатель Ольга 
Сабылинская, фотограф Наталья Хари-
тошкина, хореограф Ксения Медведева 
и артист-кукловод Вячеслав Семейчен-
ко - герои уже вышедших эпизодов про-
екта. Прямо сейчас в монтаже ещё две 
серии - со специалистом по анимации, 
преподавателем белгородского IT-куба 
Ольгой Трошкиной и кандидатом искус-
ствоведения, мастером декоративно-
прикладного искусства, руководителем 
творческого союза «Гильдия мастеров», 
скульптором Максимом Барановым. Оба 
эпизода выйдут на телеканале «Белго-
род 24» и в соцсетях «Белгород-медиа» 
до конца года.

Все герои проекта - представители 
творческих профессий, которые живут и 
работают в Белгороде. Сегодня именно 
они формируют культурную среду нашего 
города и региона.

- В каждом из выпусков проекта его 
гости не просто рассказывают о себе и 
своей профессии, но и позволяют при-
коснуться к ней, почувствовать себя на-
стоящим творцом. Для этого они прово-
дят мастер-классы, повторить которые 
каждый может у себя дома, следуя про-
стым инструкциям, - пояснил на презента-

ции ведущий программы «Искусство - это 
мы», исполнительный продюсер «Белго-
род-медиа» Вадим Кумейко.

Участниками презентации стали жите-
ли города, которым интересны творческие 
профессии, воспитанники Белгородского 
дворца детского творчества - учащиеся 
театральной студии «Играем жизнь» и 
детского кино-фото объединения «ТВК». 
Они узнали о том, как родилась идея про-
екта «Искусство - это мы», как снимались 
отдельные эпизоды и в чём ценность каж-
дой серии, а также посмотрели забавный 
видео ролик, кратко рассказывающий о со-
держании каждой из них. По мнению коман-
ды проекта, главная его задача - профо-
риентация белгородских школьников 7-9 
классов в сфере креативных индустрий.

- В детском саду я очень любил ри-
совать. Однажды папа рассказал мне о 
профессии художника-мультипликато-
ра - человека, который создаёт мульт-
фильмы. И я очень захотел стать таким 
художником, когда вырасту. Со временем 
акценты, конечно, сместились. Но если 
бы мне, когда я учился в девятом клас-
се, кто-то подробно рассказал об этой 
профессии, показал процесс создания 
мульт фильма и подсказал, куда посту-
пить, возможно, моя судьба сложилась 
бы совсем иначе, - поделился своей лич-
ной историей Вадим Кумейко. 

В рамках презентации один из героев 
проекта - старший видеооператор ре-
дакции информационного вещания МАУ 
«Белгород-медиа» Антон Некрасов - про-
вёл мастер-класс по видеосъёмке. Гости 
узнали о том, чем фильм отличается от 
ролика, что важнее - картинка или звук, а 
также смогли задать профессионалу ин-
тересующие их вопросы.

Евгений ЗЕЛЁНЫЙ
ФОТО НАТАЛЬИ ХАРИТОШКИНОЙ

«Искусство ближе, чем вам кажется»
 ► С этих слов ведущего в белгородской фотогалерее 

им. В.А. Собровина началась презентация проекта 
«Искусство - это мы», созданного командой холдинга 
«Белгород-медиа» при поддержке Президентского фонда 
культурных инициатив. 

С выпусками 
проекта 

«Искусство - 
это мы» можно 
ознакомиться 

по ссылке:


